
SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

1 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
11  

 

FECHA: Febrero 21 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Parecía muerte segura” 

 “Definidos 21 candidatos por elección”  

 “Policía alerta por presencia de zetas”  

 “FCH no aprobará el aeropuerto”  

 
“Rechazan adquirir deuda en Pachuca”  

 
“Aeropuerto con Tizayuca deuda con estado”  

 
“Contra la inseguridad no habrá tregua: DCM”  

 “Honran a policía abatido en Tulancingo”  

 “Abate PGJEH rezagos en averiguaciones: Straffon”  

 
“Muy burda, just ificación del gasto, señala ASF”  

 
“Denuncia PRI a panistas por ligas con narco “Contraataca” 

I N S T I T U C I O N A L   

El Independiente-Terminó registro para representantes: Ayer terminó el plazo para que los partidos políticos que 

contenderán en la jornada extraordinaria municipal del 18 de marzo hayan acreditado representantes ante los consejos 

políticos electorales de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán. Para esta jornada electoral extraordinaria se erogarán casi 3 

millones de pesos, con lo cual pagarán prerrogativas a partidos políticos, impresión de material electoral, renta de locales 

y personal, así como la infraestructura y logística para el día de la jornada. Hasta el momento prevén 12 casillas para 

Xochicoatlán y 36 para Santiago Tulantepec. Pero habrá que esperar al 20 de este mes cuando culmine el proceso de 

credencialización y con base en el nuevo listado nominal de-terminar si deberán colocar más urnas o mantienen las 

existentes. A diferencia del proceso electoral federal, los candida tos municipales están en plena campaña electoral, la 

cual terminará el 14 de marzo; el tope de campaña para Santiago Tulantepec será de 834 mil 322 de pesos y para 

Xochicoatlán de 60 mil 348 pesos. En relación con la jornada electoral presidencial, el consejero presidente del Instituto 

Federal Electoral (IFE) Leonardo Valdés Zurita anunció que pro-pondrá al comité técnico del Programa de Resultados 

Electorales Preliminares (PREP) que la noche del primero de julio se dé a conocer cualquier resultado de la elección, aun 

cuando PREP determine empate técnico.  (Miguel Ángel Carrasco, página 04)  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S   

Crónica-Cumple el PRD con sus cuotas de género: En cumplimiento con las denominadas cuotas de género, la 

Comisión Política Nacional (CPN) del Partido de la Revolución Democrática (PRD) otorgó tres espacios para mujeres de 

las siete diputaciones federales hidalguenses en disputa, entre ellas un perfil transgénero, mientras que las candidaturas 

al Senado de la República se darán a conocer hasta el próximo 3 de marzo. Este fin de semana se realizó el Consejo 

Nacional del sol azteca para definir las listas de precandidatos perredistas, los cuales serán medidos con las propuestas 

de Movimiento Ciudadano, Partido del Trabajo (PT) y Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). Luego de 

negociaciones entre las distintas corrientes, como Nueva Izquierda, UFIC y el Frente Democrático Hidalguense (FDH), la 

lista de aspirantes a diputados por mayoría relativa quedó integrada por Fermín Gabino Brandi, en el d istrito de Huejutla; 

en Ixmiquilpan, José Manuel Zúñiga; y por la región de Actopan, Maquirina Pérez Benítez. Diana Marroquín Bayardo, 
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perfil transgénero, competirá en Tulancingo; por la región de Tula de Allende, Ricardo Baptista; en el distrito de Pachuca, 

Edith Ibarra Jiménez; y por Tepeapulco, Alejandro Nochebuena Miranda. Cabe destacar que las negociaciones para 

senadurías y posiciones plurinominales se pospusieron para la misma fecha, pese a que el aspirante presidencial de las 

izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, exhortó al PRD para que se aplicaran encuestas en todos los distritos y/o 

circunscripciones. Hasta este día de negociaciones para la lista de plurinominales, Nueva Izquierda obtuvo 19 

diputaciones y tres senadurías, Alternativa Democrática Nacional logró 10 legislaturas y dos curules para el senado, en 

tanto Izquierda Democrática Nacional (IDN) ganó ocho y dos, el resto de las posiciones se repartieron entre Foro Nuevo 

Sol, Frente Nacional Patria para Todos, así como Vanguardia Progresista. (Gabriela Porter, página 04)  

Crónica-Mantiene el PA N sus resultados preliminares: La Comisión de Elecciones del PAN informó que, debido a la 

votación tan cerrada en Hidalgo, mantendrán los resultados preliminares respecto a la lista de candidatos a diputados 

federales por representación proporcional hasta el miércoles. Según el partido, los comisionados electorales contarán 

acta por acta, ya que los números son muy parejos entre los tres principales contendientes, Erick Marte, Damián Sosa y 

Claudia Luna. Ayer el Comité Directivo Estatal reveló resultados preliminares respecto a la fórmula de mayoría relativa 

para el Senado de la República, donde Xóchitl Gálvez obtuvo el 70 por ciento de los votos, mientras que Daniel Ludlow 

logró tan sólo 2 mil 808 sufragios. (Gabriela Porter, página 04)  

Crónica-Respetará PT método de selección, dice Torres: Pretende el Partido del Trabajo (PT) encabezar a la 

coalición Movimiento Progresista en los distritos de Ixmiquilpan, Actopan y Pachuca, confirmó el dirigente estatal , 

Mariano Torres, quien reiteró que los métodos que definan las direcciones nacionales del bloque de izquierda serán 

respetados por el organismo. El líder petista aclaró que la prioridad al interior de las izquierdas es fomentar la unidad, po r 

ello espera que las negociaciones al interior del PRD sean armónicas, a fin de que los tres partidos presenten aspirantes 

únicos en marzo. “Necesitamos concil iar los tres partidos y respetaremos lo que las dirigencias nacionales nos indiquen 

en cuanto al método de selección”. Reiteró que en los distritos de Pachuca, Ixmiquilpan y Actopan persisten condiciones 

para que el partido de la estrella encabece al bloque de izquierda, pues durante la última contienda municipal el instituto 

creció en estas regiones. Los aspirantes petistas que se medirán con las propuestas de Movimiento Ciudadano y PRD son 

Cipriano Charrez, Alberto Arteaga, Fernando Olvera y Osbelia Martínez. (Gabriela Porter, página 04)  

Milenio-Panal quiere programas para amas de casa: Eduardo Sánchez, regidor del Panal en Pachuca, indicó que en 

su fracción quieren realizar programas de educación y capacitación a amas de casa, esto para ofrecerles oportunidades 

de autoempleo formal, mediante un plan que incluya en el mediano plazo la creación de cooperativas que  oferten sus 

productos. “Sabemos que estamos en un momento muy complicado en la economía del país, donde nunca está de más 

hacer cosas para un ingreso mayor para las familias, generar capacitación para las amas de casas, para quienes tienen 

un empleo, pero a veces el ingreso no es suficiente, por eso necesitamos proyectos de educación continua”, mencionó. El 

integrante de la Asamblea Municipal explicó que el plan no se quedaría en sólo los cursos, pues eso generaría economía 

informal, sino ir más allá con apoyos para pequeñas cooperativas para ir en busca del mercado local. “La idea no es el 

fomento de la economía informal, sino la creación de estos cursos que si bien ayudan a la economía doméstica, después 

que por medio de nosotros canalizar esa pequeña producción como pequeñas cooperativas u orientarlas a hacer una 

economía más formal, no nada más la cuestión educativa, pues de nada sirve enseñarles un oficio si no les conseguimos 

un mercado”. Sánchez Hernández destacó que este tipo de trabajo ya lo vienen haciendo en el Panal, esto con amas de 

casa para que aprendan ciertos oficios para dar una ayuda económica a sus familias. “El Partido Nueva Alianza su 

vocación es la educación, entonces como partido hemos establecido algunos cursos en algunas partes de la  ciudad”.  

(Alejandro Suárez, página 09)  

Milenio-PRD aprueba a sus primeros precandidatos a diputado:  Pasada la una de la madrugada de este lunes, el 

Consejo Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) aprobó una primera lista de sus candidaturas a 

diputados federales por la vía de mayoría relativa.  Respetando las cuotas de género, el PRD posicionó a tres 

hidalguenses para los puestos de elección popular: por el distrito IV con cabecera en Tulancingo, fue electa Diana 

Marroquín Bayardo, la única aspirante transgénero en el país; Maquirina Pérez Benítez por el distrito III de Actopan y 

Edith Ibarra Jiménez por el distrito VI de Pachuca.  Además, Fermín Gabino Brandi, por el distrito I de Huejutla; José 

Manuel Zúñiga Guerrero por el distrito II de Ixmiquilpan; Ricardo Baptista por el distrito V de Tula y Alejandro 

Nochebuena Miranda por el distrito VII de Tepeapulco.  El acuerdo fue respetar la cuota de género con tres espacios 

para candidatas mujeres. Los aspirantes a diputados federales por la vía de representación proporcional y al Senado 

quedaron pendientes para ser aprobados en los siguientes días, informó el consejero nacional del PRD, Hugo Jaciel 

Mendoza.  (Misael Zavala, página 11)  
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Milenio-Somos ciudadanos trabajadores: candidato en Santiago Tulantepec: “No somos políticos, somos 

ciudadanos trabajadores, personas comprometidas con el progreso de Santiago Tulantepec”, declaró el candidato a 

presidente municipal del partido Movimiento Ciudadano, Jorge García Rosales.  En su campaña política de cara a las 

elecciones municipales extraordinarias en Santiago Tulantepec, el candidato del que antes era el partido Convergencia, 

sostuvo que su planilla de trabajo está compuesta por hombres, mujeres, jóvenes y adultos comprometidos con la 

ciudadanía, “así como con la problemática social, cultural y política del municipio”. Ayer, el candidato a alcalde recorrió la 

comunidad de Ventoquipa, tocando puertas con la finalidad de presentarse ante los ciudadanos y dar a conocer sus 

principales propuestas, las cuales realizará en caso de que resulte favorecido con el voto de la mayoría de los ciudadanos 

de Santiago Tulantepec.  Después de trasladarse a la cabecera municipal, García Rosales continúo su recorrido por el 

mercado y la plaza principal con locatarios y clientes, ahí expreso su compromiso para dar solución a las demandas de los 

ciudadanos.  Por su parte el candidato a la presidencia municipal de Xochicoatlán, Andrés López Juárez, promoverá la 

creación del Instituto xochicoatlense de la Juventud, el cual contempla esté integrado por jóvenes que fomenten la 

práctica de deporte y con ello evitar que este sector de la población adquiera vicios. Xochicoatlán es el otro municipio 

donde se llevarán a cabo elecciones extraordinarias el próximo domingo 18 de marzo.  El candidato del PRI a la alcaldía 

de esta localidad, visitó las comunidades de Nonoalco, La Ermita y Campo Santo, donde externo su deseo de construir un 

gobierno cercano a sus habitantes, además les solicitó su apoyo para poder hacerlo y así resolver las necesidades más 

apremiantes del municipio. Aseguró que de obtener el triunfo, se rodeará de personas capacitadas y con experiencia para 

servir a la población.  (Misael Zavala, página 11)  

Uno más uno-Repudian actitud de Bertha Xóchit l: Tras obtener el triunfo en el proceso interno del Partido Acción 

Nacional (PAN) para convertirse en la próxima candidata de ese instituto político al Senado de la República, Bertha 

Xóchitl Gálvez Ruiz de inmediato provocó diversas reacciones en su contra tanto de panistas  como de la ciudadanía en 

general. Las muestras de rechazo se generaron por las irregularidades que se presentaron en la contienda panista que, 

se afirma, fueron puestas en práctica para favorecer a la ex funcionaria foxista, así como por la actitud "grose ra" que 

asumió al saber que derrotó a Daniel Ludlow Kuri. Al respecto, recordaron que Gálvez Ruiz señaló el domingo: "Ya llegó, 

-ya está aquí la que va a chingar al PR!", lo cual calificaron como de muy mal gusto. Precisaron que "Xóchitl no ha 

entendido que a los hidalguenses les gustan las propuestas, no las groserías. Ya perdió en las pasadas elecciones para la 

gubernatura, y al perecer no aprendió la lección". Asimismo, destacaron que "la señora no quiere entender que la gente 

en Hidalgo desea soluciones a sus múltiples necesidades, y no palabras que sólo sirven para denigrar la política. Por otra 

parte, simpatizantes del PAN hicieron patente su molestia "por la forma tan burda en que los dirigentes ensuciaron la 

elección interna para apoyar a Xóchitl Gálvez. Destacaron que en el proceso efectuado este domingo se pudieron en 

práctica métodos que en el pasado tanto se criticaron a otros partidos, como el acarreo de votantes. Indicaron que en 

varias casillas se presentaron desde temprana hora anomalías, a grado tal que en el municipio de Huautla la votación se 

reventó y se presentaron actos violentos donde los "ludlowistas" fueron agredidos. En Xochiatipan, agregaron que pese a 

que las inconformidades crecen, las autoridades electorales del lugar no quisieron recibir los recursos de impugnación 

que se hacen y en Acaxochitlán, la casilla abrió media hora tarde, lo que origino molestia entre los votantes. Ante los 

acontecimientos, Daniel Ludlow solicitó al l íder estatal panista, Alejandro Moreno, poner orden, al  tiempo que advirtió que 

no dejará pasar nada y denunciará cada uno de los ilícitos. Sin embargo, ante lo expresado por Daniel Ludlow, el 

dirigente del PAN, lo calificó como incidentes menores. (Linda Avalos, página 03) 

Criterio-Definidos, 21 candidatos para la elección federal: Los partidos y alianzas que participarán en la elección 

federal del 1 de julio han definido a sus precandidatos a diputados federales y senadores por Hidalgo, solamente faltará 

concretar quiénes encabezarán al Movimiento Progresista, conformado por el PRD-PT-MC. Hasta ayer, los únicos 

pendientes eran los precandidatos del PRD al Senado, los cuales se definirán entre hoy y mañana. De los más de 56 

nombres que se manejan, 21 ya están definidos. Sin embargo, la lista se deberá depurar,  pues de los precandidatos de 

los partidos de la Revolución Democrática, del Trabajo y Movimiento Ciudadano aún se deberán definir, antes del 3 de 

marzo, quiénes abanderarán en cada distrito y rumbo al Senado en alianza. Una vez realizada la selección, se inscribirán 

ante el Instituto Federal Electoral 44, 16 de ellos buscarán una senaduría; mientras, 28 contenderán por las diputaciones 

federales. De esta manera, se elegirá por mayoría relativa a siete diputados federales y tres senadores. Por la alianza 

Compromiso por México (PRI-PVEM) ya se han definido a los siete candidatos que serán inscritos, al igual que Acción 

Nacional (PAN) y Nueva Alianza (Panal). Estos personajes, quienes se encuentran eN periodo de intercampañas, están 

imposibilitados a pedir el voto. Criterio recopiló el total de los precandidatos sin el afán de promoverlos. (redacción, 

página 04)  
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Criterio-Hasta mañana, PRD definirá a sus senadores y diputados pluris: Será hasta mañana, miércoles, cuando 

el Consejo Nacional del PRD elija, en definitivo, a sus candidatos a diputados federales plurinominales y senadores, pues 

siguen en disputa las negociaciones de los primeros diez puestos. Esta fecha fatal se da en razón del mandato del 

Instituto Federal Electoral (IFE), quien ordenó a todos los partidos políticos que van en alianza informar sobre sus 

aspirantes que se medirán en la última encuesta. Una vez sorteada esta última faceta, los candidatos electos por los 

partidos se registrarán formalmente del 15 al 22 marzo, para que en los siguientes  siete días comiencen las campañas 

formales. Fue en la madrugada de este lunes cuando los consejeros nacionales del sol azteca avalaron las listas de 

candidatos a diputados federales de mayoría relativa. En Hidalgo los espacios fueron para Fermín Gabino Brandi, por el 

distrito I de Huejutla; José Manuel Zúñiga Guerrero, por el II de Ixmiquilpán; Maquirina Pérez Benítez, por el distrito III 

de Actopan y; el ex alcalde Ricardo Baptista, por el distrito V de Tula de Allende. A pesar de estar recluida en Jaltocán, 

Edith Ibarra es la candidata por Pachuca; por Tulancingo, Diana Marroquín; y Alejandro Nochebuena, por Tepeapulco. 

(Antonio Alcaraz, página 05)  

Nueva Alianza no arriesga registro: Nueva Alianza no arriesga su registro como partido político nacional al excluir a 

ex dirigentes del SNTE como candidatos a diputaciones federales y senadurías por mayoría relativa, ni se preocupa de 

que esto también pueda repercutir en la asignación de prerrogativas, pues aun sin ellas el partido ha logrado avances 

electorales, particularmente en el estado de Hidalgo. Así lo manifestó Heriberto Martínez, quien señaló que fue una 

decisión del Consejo Estatal que esta ocasión no participaran quienes han sido dirigentes magisteriales, como parte de la 

estrategia política del partido, y sí, en cambio, presentar precandidaturas ciudadanas que son conocidas en cada región y 

crear, con ello, nuevos cuadros políticos. "Es importante no sólo que esta responsabilidad política caiga en los 

compañeros que han tenido un excelente trabajo en el ámbito gremial. Hablamos de que el partido debe ir creciendo, 

cuando menos en Hidalgo, dando la apertura a nuevas caras", dijo, aseverando que la estrategia responde a que "somos 

un partido diferente". Se le planteó que esta estrategia podría representarles la posible pérdida de registro al dejar fuera 

de las boletas electorales a gente conocida y, consecuentemente, no alcanzar el cuatro por ciento de los votos en el 

ámbito nacional.  "A lo mejor son compañeros que no conozcan mucho, pero, definitivamente, debemos correr el riesgo y 

no considerar que Nueva Alianza va a estar siempre supeditado a los ex dirigentes. Ese crecimiento, ahora que nos da la 

oportunidad de ir solos en la elección, debemos ponerlo al juicio y la razón de los electores, quienes son los que van a 

decidir si nos hemos ganado su confianza o no", explicó.  En cuanto a las prerrogativas, que se definen conforme al 

porcentaje de votación que reciben los partidos políticos en la renovación de diputados federales, Heriberto Martínez 

comentó: "Las prerrogativas, hasta cierto punto, para un partido que va en crecimiento y que, concluyentemente, debe 

lidiar con los grandes, han sido un poco difícil y hasta resultan un tanto simbólicas, pero antes, déjame decirte, ni eso 

teníamos, y aun así empezamos a surgir, a conformarnos y participar. Eso, creo, lo vamos a seguir haciendo".  EX 

DIRIGENTES QUIEREN PLURIS En este sentido, Heriberto Martínez indicó que los ex dirigentes del SNTE en Hidalgo 

aspiran a lograr una candidatura plurinominal en la Quinta Circunscripción en que se encuentra la entidad, junto con el 

Estado de México, Michoacán y Colima, situación que, reconoció, podría dificultar ese objetivo. "No sabemos exactamente 

por qué es una propuesta que podríamos plantear en la dirigencia nacional. En esa Circunscripción no podemos decir que 

corresponda a nosotros el estado final de la lista, pero veremos si hay la posibilidad... sí es una cuestión que no es fácil 

de decidir. El Estado de México siempre nos supera en todo: porcentaje y número de votantes.. "Creo que tenemos 

menos votantes de Michoacán, o a lo mejor somos similares. Pero creo que si hay esa forma de considerar tomarnos en 

cuenta, sería un gran reconocimiento por el esfuerzo que han hecho los compañeros aliancistas en Hidalgo, pues en 

porcentajes hemos tenido mejores resultados que los demás estados de la Circunscripción".  Por otra parte, reconoció que 

se quieren posicionar en la cuarta fuerza política, para lo cual pretenden desplazar al Partido Verde Ecologista de México 

(PVEM), organismo político que debe preocuparse, "porque nosotros tenemos lo nuestro y lo vamos a demostrar".  LOS 

PRECANDIDATOS DE MAYORÍA RELATIVA Finalmente, Heriberto Martínez informó sobre la lista de los precandidatos del 

Panal. Al Senado, por mayoría relativa, van en la primera fórmula Dulce Rosario Torres Reyes, propietaria, y Eduardo 

Germán Torres Albor, suplente; segunda fórmula, Pablo Herrera León y María Guadalupe Gálvez González.  Asimismo, 

para las diputaciones federales de mayoría relativa: Distrito 1-Huejutla, Franco Hernández Arriaga, propietario, y Gregorio 

Salguero Galván, suplente; Distrito 2-Ixmiquilpan, Donaciana Martín Contreras y Rosalío Torres Chavarría; 3-Actopan, 

Aarón Valenzuela Rodríguez y Alejandro Mendoza; 4-Tulancingo, René Reyes Skinfield y Diana Montes Hernández. 

Además, por el Distrito 5-Tula, Federico Falcón Espino y Alma de Jesús Brown Vega; 6-Pachuca, Eréndira Contreras 

Hernández y Humberto Cortés Sevilla, y 7-Tepeapulco, Vianey Lozano Rodríguez y Artemio Zarazúa Samperio. (Ojo 

Polít ica) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES   

Criterio-En internet, actas de la elección en 24 horas: IFE: A las 20:00 horas del lunes 2 de julio, un día después 

de que se hayan celebrado las elecciones presidenciales, cualquier ciudadano podrá consultar la imagen digitalizada de 

cada una de las actas de las poco más de 145 mil casillas electorales que se instalarán el día de los comicios.  Leonardo 

Valdés, presidente del consejo general del Instituto Federal Electoral, dio a conocer esta “primicia”, durante una plát ica 

que ofreció en el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM). “Les quiero dar una primicia: estamos desarrollando 

un programa que se llama el Pida, pida usted su acta, que es el programa de imágenes digitalizadas de actas. A las ocho 

de la noche del lunes, cuando termine el Programa de Resultados Electorales Preliminares, le vamos a pegar al PREP, en 

cada renglón, un ícono con el cual cualquiera de ustedes va a poder darle doble clic y será desplegada la imagen 

digitalizada del acta de esa casilla, para dotar certeza, para que efectivamente cada persona pueda verificar que lo que 

dice el renglón, que son los resultados de la votación, es lo que coincide en el acta que levantaron los funcionarios de 

casilla”, explicó. Paralelamente, Valdés adelantó que en la próxima sesión general del IFE, convocada para el 29 de este 

mes, propondrá evitar que haya vacíos informativos en caso de que aflore una diferencia en la votación tan estrecha, 

como la que caracterizó a los resultados en la elección presidencial 2006, que se definieron apenas con 0.56 por ciento, 

comparó. El presidente del consejo general del IFE prometió que en la noche de la jornada electoral habrá transparencia 

y cifras sobre los resultados de la elección presidencial. “IMPRESIONES” DE VALDÉS SOBRE DEBA TES Leonardo 

Valdés Zurita, presidente del consejo general del IFE, dijo este mediodía que tiene la impresión de que el instituto 

electoral podría coadyuvar a realizar más de los dos debates entre presidenciables que establece la ley.  “El asunto de 12 

en lugar de dos debates (tal como lo propuso el precandidato Andrés Manuel López Obrador), no puedo adelantar cuál va 

a ser la posición de la Comisión de Debates, pero tengo la impresión, habiendo conversado con quien la preside y 

consejeros que forman parte de ella, de que el IFE va a emitir  lineamientos para los dos debates que están en el artículo 

70. “Y tengo la impresión de que el IFE va a posicionarse en el sentido de que si los candidatos solicitan otros debates, el 

IFE coadyuvará a su realización”, planteó Valdés Zurita al dictar una conferencia ante estudiantes del Instituto 

Tecnológico Autónomo de México. El presidente del IFE aclaró que, difícilmente, el instituto podría obligar a que se 

realicen más debates más allá de los que establece la ley, aunque, reiteró, podría coadyuvar a realizarlos si los 

candidatos así lo deciden. El 29 de febrero la Comisión de Debates dará su posición respecto al planteamiento que 

formuló López Obrador para que se lleven a cabo al menos doce debates entre los can didatos a la Presidencia. 

(redacción, página 21)  

P L A N O        E S T A T A L   

Crónica-Resuelve la PGJEH rezago en averiguaciones previas:  Fue abatido el rezago de 23 mil 224 

averiguaciones previas en la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH), que provenía de anteriores 

administraciones y particularmente del periodo abril a diciembre 2011, expuso el procurador Alejandro Straffon Ortiz. El 

avance registrado en este rubro al interior de la dependencia es parte del compromiso y trabajo permanente del gobierno 

que encabeza Francisco Olvera, desde el inicio de su administración estatal. Por ello se mantiene la recepción de 

averiguaciones previas en cada una de las agencias del Ministerio Público para darles el cauce legal y respectiva 

integración de forma jurídica. Para atender a la población y que las denuncias obtengan una respuesta oportuna, el 

organismo determinó contar con un grupo de Ministerios Públicos para analizar cada uno de los documentos. Straffon 

Ortiz declaró que realizan un análisis de dichos funcionarios con base en su productividad, lo que genera un resultado 

positivo y permite que no incremente el número de averiguaciones sin resolver. Otro de los factores que evita rezagos en 

las averiguaciones previas es la aplicación de la justicia alternativa con la cual algunos asuntos pueden conciliarse sin 

llegar a una averiguación previa como tal. “Esto permite que los Ministerios Públicos no tengan una carga de trabajo, 

sobre todo cuando los delitos no son de gravedad y las partes afectadas pueden conciliar acuerdos”. Además durante 

este periodo fue conformada la Fiscalía para los Delitos de Género, que permite brindar una respuesta puntual a la 

sociedad hidalguense con relación a la protección de las mujeres en materia de procuración de justicia. El funcionario 

estatal precisó que otra de las acciones es la capacitación constante que otorgan a sus funcionarios, jueces y 

magistrados, para la implementación del nuevo sistema de justicia penal en Hidalgo. Para ello aplican un cambi o 

estructural a través del énfasis en un servicio más humano, ya que la prioridad del gobernador Olvera Ruiz es que la 

ciudadanía sea atendida con calidad y calidez. Los servidores públicos de la Procuraduría General de Justicia en la entidad 

tienen la encomienda y responsabilidad de cumplir su responsabilidad con total apego a la ley. El titular de la procuración 

de justicia señaló que durante esta administración fueron sancionados un total de 16 funcionarios de este organismo 

“porque se desviaron de la directriz, por lo cual en fecha reciente se consignó a un Ministerio Público y un administrativo 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

6 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
66  

 

por los delitos de cohecho”, detalló. Otra de las recomendaciones del mandatario estatal es que los procedimientos 

jurídicos y administrativos de la dependencia sean más ágiles, pero no por ello menos cuidadosos. Straffon Ortiz aclaró 

que un objetivo específico es la reducción a su mínima expresión de actos corruptos, para ello se trabaja de forma 

coordinada con la Visitaduría de la Comisión de Derechos Humanos (C DHEH) para verificar agencias de los Ministerios 

Públicos. Reconoció que la CDHEH realizó tres recomendaciones, mismas que fueron aceptadas y se cumplieron de forma 

oportuna por parte de las autoridades de la PGJEH. El funcionario añadió que tiene un ampli o panorama y conocimiento 

de la procuración de justicia por lo cual ahora se aplican dichas acciones, ya que los derechos humanos y la justicia 

deben caminar de forma paralela. “Si se encuentran irregularidades en alguna de nuestras áreas administrativas deben 

de solventarse las recomendaciones y observaciones, para atenderse de forma puntual y cumplir los objetivos trazados”, 

concluyó. COMPLEMENTOS DESA FÍOS Los retos para 2012 son la consolidación de un programa de procuración de 

justicia, elaborado al interior de este organismo público y que se presentará en breve por las autoridades jur ídicas. 

Además reactivará el concejo de participación ciudadana, en el cual convergen miembros de la sociedad civil, y que 

representa un organismo consultivo que estará atento a los reclamos de los hidalguenses. OBJETIVOS Continuará la 

PGJEH con diversos cursos de capacitación para la implementación del nuevo sistema de justicia penal que se realizará 

en el estado de Hidalgo para los juicios orales. Además se concluirá el Laboratorio de Servicio Médico Forense y el 

Instituto de Formación de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo, también en el presente año.  

(Alberto Quintana, página 03)  

Plaza Juárez-FCH no aprobará el aeropuerto: Hidalgo no quita el dedo del renglón: va por el aeropuerto para la 

región de Tizayuca, incluso ahora el planteamiento es una terminal local, así lo confirmó Alberto Meléndez Apodaca, 

secretario de Planeación del gobierno del estado. Fue en 2007 cuando el entonces secretario de Comu nicaciones y 

Transportes, Luis Téllez, anunció en Pachuca la entrega de la concesión para la construcción de un aeropuerto de carga; 

sin embargo, ésta no se ha liberado y no hay nada concreto por parte de la federación. “Vamos a seguir insistiendo, hay 

temas de infraestructura que para nosotros son muy importantes, como el tren suburbano, el tuzobus, incluso el 

aeropuerto; son proyectos estratégicos y no podemos quitar el dedo del renglón porque tienen toda la viabilidad”, dijo. 

Agregó que Hidalgo tiene el derecho de contar con un aeropuerto local que posibilite el desarrollo de la región centro del 

país y resolver la problemática que presenta el de la ciudad de México. Meléndez Apodaca refirió que el gobierno del 

estado ha trabajado en la realización de estudios de viabilidad y la integración de expedientes para que se entregue la 

citada concesión. “En el tema técnico se ha dado un trabajo completo, lo que estamos haciendo es un trabajo de gestión 

para que haya una respuesta”, dijo y añadió que esta documentación se ha ido adecuando conforme pasa el tiempo, de 

acuerdo a las observaciones que se le han realizado. Planteó que para esta administración el aeropuerto es un proyecto 

primordial, de ahí que se siga insistiendo, y calificó al proyecto como  “estratégico”. Lo ideal, dijo, es que se aprobara al 

término de la administración de Felipe Calderón,  aunque reconoció en que se ve complicado debido al clima político-

electoral que se vivirá. Meléndez apostó por que se privilegie la visión de Estado que permita ap ostar a un proyecto que 

puede detonar a la zona centro del país; “es un tema que está en manos de la Federación, los estudios los tienen, se han 

valorado desde hace muchos años; es un asunto de voluntad el poner en marcha este proyecto”. Categórico, respondió 

que no hay un “plan B” para esta zona del estado en caso de que no llegue el aeropuerto, “no me gusta hablar de esto, 

verdaderamente el espacio es competitivo por su ubicación geográfica y la infraestructura carretera, sería un desperdicio 

que no hubiera la posibil idad de detonar ahí un proyecto”. (Nadia Mejía, página 03)  

Milenio-“México, preparado para una presidenta: “México está preparado para que lo gobierne una mujer, pero 

debe ser una mujer con experiencia”, declaró en entrevista para Milenio Hidalgo la diputada federal priista, Paula 

Hernández Olmos.  De cara a las elecciones presidenciales del 1 de julio próximo, la legisladora sostuvo que los 

mexicanos no pueden venderse por una cuestión de género de la aspirante presidencial de Acción Nacional , Josefina 

Vázquez Mota, a quien calificó como una mujer con poca experiencia en la vida política.  “México es un país con gente 

preparada, somos una población madura sabemos ser críticos y valorar el escenario de los posibles candidatos y sus 

resultados, y no dejarnos vender o engañar por una cuestión de género”, sostuvo la legisladora federal.  Añadió que 

Josefina Vázquez Mota, virtual candidata presidencial del PAN, vende una imagen de luchadora social comparándose con 

otras mujeres de la vida política internacional, pero está lejos de ser como gobernantes de otros países como la 

presidenta de Brasil, Dilma Vana Rousseff.  “Cualquiera podemos recorrer el currículo de Dilma Vana Rousseff y nos 

podemos dar cuenta que es una luchadora social, que ha estado señalada por esa lucha social que ha dado, lo ha vivido 

y sufrido, es una manera diferente de transmitir y saber gobernar… no se puede comparar con otras mujeres como 

Dilma”, subrayó.  Hernández Olmos es uno de los políticos hidalguenses priistas que se han sumado a la campaña de 

Enrique Peña Nieto, aspirante presidencial del Revolucionario Institucional; junto a los ex gobernadores del estado, 

Miguel Ángel Osorio Chong y Jesús Murillo Karam, además de la legisladora federal Carolina Viggiano Austria.  Aún con 

sus trabajos legislativos en el Congreso de la Unión, la priista aseguró que recorrerá el país durante los 90 días que dure 
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la campaña política presidencial, pues es la encargada de los invitados especiales de Peña Nieto.  “No dejaré la Cámara 

de Diputados y tampoco mi obligación de lo que es la Legislatura en el Congreso de la Unión (por la campaña política)”, 

dijo Hernández Olmos quien también está al mando de la Oficialía mayor del grupo parlamentario del PRI, donde 

administra los recursos económicos, financieros y humanos.  Claves-Sobre AMLO • Sobre el aspirante presidencial de 

las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, la diputada federal Paula Hernández Olmos dijo que ha perdido la causa 

social que representaba hace algunos años. • “Creo que es alguien que en su momento representó una lucha social pero 

que en el tiempo se perdió y a lo largo ha demostrado que solamente representa su necedad por ser presidente de la 

República”, refirió la legisladora del partido tricolor. • “Hoy nos presenta otra ca ra diferente con su República Amorosa, 

sin proponer la base de esta propuesta. Alguien que representa dos caras de esa manera no tiene credibilidad”, finalizó. 

(Misael Zavala, página 11)  

Criterio-Buscan cuidar los territorios: Iniciaron en Pachuca los trabajos del programa de Ordenación de la Zona 

Metropolitana del Valle de México; una de sus principales vertientes proyecta homologar normatividades en materia de 

desarrollo urbano para evitar crecimiento anárquico entre el Distrito Federal, Estado de México e Hidalgo. Así lo dio a 

conocer el secretario de Planeación y Desarrollo Metropolitano, Alberto Meléndez Apodaca, quien reconoció que "se debe 

trabajar de la mano en materia de ordenamiento". El funcionario señaló que; además, la agenda entre entidades 

contempla temas como seguridad, procuración de justicia y desarrollo urbano; así como en infraestructura, para dar 

soluciones a temas como las problemáticas viales que se presentan en la zona de Indios Verdes.  Meléndez Apodaca 

añadió que todos los planes que se tracen deberán socializarse para beneficio de la población. "Es necesario fomentar 

una cultura y conciencia social metropolitana, que permita resolver problemas en conjunto y compartir una agenda que 

defina políticas, acciones, planes y programas con una visión prospectiva", dijo el funcionario.  El secretario de Planeación 

consideró como una oportunidad para los actores políticos, y para las distintas esferas de gobierno, el generar la nueva 

cultura sobre la zona metropolitana. De esta manera, agregó Meléndez, solventar la responsabilidad que se tiene frente a 

la sociedad y el país, con el objetivo de transitar en orden y con visión a largo plazo para ofrecer una mejor calidad de 

vida. Alberto Meléndez recordó que inicialmente en 2003, la entidad hidalguense ingresó a la zona metropolitana con un 

sólo municipio, pero a partir de 2008 se incrementó este número a 28 poblaciones.  En representación del DF acudió 

Héctor Hernández; mientras que del Estado de México estuvo presente Heriberto Rubio. (Emmanuel Rincón, página 

06)z 

El Reloj-Contra la inseguridad no habrá tregua: DCM: Durante los servicios funerarios y honores que se realizaron 

a Zenón Juan San Agustín, agente municipal de Tulancingo asesinado la noche del domingo cuando se encontraba en un 

restaurante; el secretario de Seguridad Pública de Hidalgo, Damián Canales Mena sentenció que tras el artero ataque es 

momento de redoblar esfuerzos, y negó que el homicidio sea tomado al interior de la corporación policiaca como una 

medida de intimidación por parte de la delincuencia organizada y aseguró que seguirán sin dar tregua a quienes realicen 

actos al margen de la ley.  Canales Mena reconoció la labor que realizó Juan San Agustín, como policía, puesto que 

desempeñó durante 10 años. Dijo que siempre de manera honrada y con sentido de responsabilidad hacia la sociedad 

hidalguense. Ayer a las 11:00 horas se realizó una misa de cuerpo presente y posteriormente se realizaron guardias de 

honor junto al féretro del agente acribillado, encabezadas por el titular de la SSPH. Tras la muerte del integrante del 

cuerpo Fuerza de Tarea, el funcionario estatal, enérgico, sostuvo que en Hidalgo no se escatiman recursos para hacerle 

frente al crimen organizado, lucha en la que participan desde policías municipales hasta agente s de investigación 

estatales, argumentó que inclusive participan en acciones que no son propiamente de su jurisdicción con la justificación 

de que en territorio hidalguense no se permitirá que se transgredan las leyes. Con respecto al otro agente municipal que 

resultó herido durante el cobarde ataque, de nombre Alberto Yañez Ortiz, Damián Canales informó que se encuentra 

hospitalizado y fuera de peligro. De igual manera detalló la manera en que se perpetró el ataque; indicó que al rededor 

de la 19:00 horas ambos elementos de seguridad se encontraban comiendo en el restaurante “Los Pinos” en Tulancingo, 

ahí llegaron dos sujetos armados y dispararon en su contra. (Daén Osorio, primera plana)  

P L A N O       M U N I C I P A L   

Plaza Juárez-Pachuca le apuesta a sus niños como el gran factor de cambio: Con el propósito de crear una 

mejor ciudad mediante la aplicación de un decálogo de valores, se llevó a cabo, ayer en la tarde, el Acuerdo Plata del 

Ayuntamiento de Pachuca con integrantes de asociaciones de padres de familia y maestros de diferentes escuelas. El 

evento lo presidió el alcalde Eleazar García, quien dio a conocer que este proyecto comprende la renovación del contrato 

social pachuqueño, consistente en la implementación del conjunto de diez reglas básicas de corresponsabilidad social, 

pues será con la participación compartida como se creará una nueva cultura ciudadana. Asimismo, expuso que los 

testigos de honor que signarán dicho acuerdo serán los niños, a quienes se les denominará Agentes de Cambio 

Ciudadano. La intención del programa se enfoca a que los menores actúen impulsados por los buenos ejemplos que 
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reciban en sus hogares. “La propuesta es crear una nueva generación de ciudadanos, que actúen por convicción y no por 

obligación; que el orgullo pachuqueño reviva y se vea reflejado en su vida diaria”, indicó el presidente municipal. Precisó 

que una vez adoptado el Acuerdo Plata, “con los niños como nuestros agentes de cambio, consecuentemente las nuevas 

generaciones lograrán destacarse como una sociedad donde la corresponsabilidad cree vínculos que unan al que da con 

el que recibe, y la identidad siempre tenga memoria, al haber ciudad y construir ciudadanía”. En el acto desarrollado en 

el Archivo General de Historia se informó que el decálogo abarca los siguientes puntos: respeto a la ley, civilidad, 

educación vial, ética ciudadana, cuidado al medio ambiente, cuidado a la salud, solidaridad, puntualidad, equidad y Amor 

a tu Ciudad “Vive tu Ciudad”. Con propuestas de la sociedad pachuqueña, citó Eleazar  García, el proyecto se enriquecerá. 

Para ello, se aplicarán encuestas y evaluaciones, con el fin de monitorear los resultados para dar continuidad al 

programa. Al finalizar la reunión, representantes de la sociedad de padres de familia y algunas escuelas públicas y 

privadas aportaron sus puntos de vista y enriquecieron el proyecto, el cual se buscará implementar en todos los planteles 

educativos del municipio en beneficio de los niños y de la población. (redacción, página 02)  

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Denuncia PRI a "Cocoa"; están nerviosos: PA N: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) presentó una 

denuncia ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) contra Luisa María Calderón, ex 

candidata del PAN al gobierno de Michoacaán, por presunto desvío de recursos, tráfico de influencias, compra de votos y 

utilización de programas sociales. Además, el líder nacional priista, Pedro Joaquín Coldwell, advirtió que puede darse una 

elección de Estado durante los comicios presidenciales, debido a que las prácticas demostradas en la entidad michoacana 

se han replicado en más de una elección.  La dirigencia del partido, junto con los asesores legales y el vocero 

presentaron la grabación de una conversación en la que supuestamente se escucha la voz de Calderón, quien instruye a 

vigilar de cerca a su entonces contrincante de partido Marko Cortés.  Además, la voz de la mujer asegura que habrá que 

revisar la estrategia de campaña para agarrar a “billetazos” a los militantes del partido durante los procesos internos en 

los que se realizó la selección de quien competiría por la gubernatura.  El PRI hizo hincapié en que es la oportunidad de 

la nueva titular de la Fepade, Imelda Calvillo Tello, para demostrar investigaciones imparciales conforme a derecho, 

independientemente de qué personas estén involucradas en estos presuntos ilícitos. A unos días de que el proceso 

electoral de dicho estado se diera por concluido con la toma de protesta al priista Fausto Vallejo como gobernador, la 

dirigencia presentó el audio que fue difundido en primera instancia por un medio de comunicación electrónico.  “Lo que 

está grabación muestra es apenas una mínima parte de lo que sucedió en el proceso constitucional. Nuestro candidato y 

ahora gobernador, Fausto Vallejo, superó una elección de Estado…Y en lugar de recibir el respaldo del gobierno federal, 

que es muy importante para emprender allá las acciones que son necesarias para combatir a la delincuencia, el partido 

en el gobierno le lanza una irresponsable descalificación y calumnia como la que vimos el fin de semana”, indicó Pedro 

Joaquín Coldwell. Después de la grabación, el dirigente priista advirtió que ve una elección de Estado para los comicios 

presidenciales.  “Sí vemos indicios que desde el gobierno federal se va a manejar el aparato gubernamental para tratar 

de montar una elección de Estado, y que el pueblo de México tenga seis años más de lo mismo”, dijo. Luego de la 

acusación priista contra la hermana del Presidente de la República, el PAN respondió y afirmó que el hecho era una 

muestra del nerviosismo por las encuestas que se habían mostrado, y en las que sólo el blanquiazul tiene crecimiento. 

José Espina, presidente de la Comisión Nacional de Elecciones del blanquiazul, dijo que eran “manifestaciones claras del 

nerviosismo en el que está cayendo el PRI y su candidato, y ahora están generando esta reacción de imputaciones falsas 

en contra de panistas destacados para tratar de generar esta cortina de humo en contra de Acción Nacional, por  la 

inseguridad y el nerviosismo en el que ya están”. Claves-Rechaza acusación• Ante la acusación del PRI, María Luisa 

Calderón dijo que el tricolor puede poner las demandas que le parezcan y aseguró que desconoce la grabación difundida 

en los medios de comunicación. • En entrevista con Ciro Gómez Leyva en Radio Fórmula, la ex candidata dijo que no ha 

escuchado la grabación, pero al parecer se trata de una reunión de valoración, porque “hablan ahí algunas gentes a las 

que yo les pregunto cosas”. • “Entiendo que es una queja de mi compañero precandidato o contra él (Marko Cortés), que 

supuestamente dicen que está regalando cosas”, afirmó Cocoa. (Miriam Castillo, página 18)  

Milenio-Habrá resultados de conteo rápido a las 11: El consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés Zurita, 

garantizó que a las 23:00 horas del próximo 1 de julio dará a conocer los resultados del conteo rápido de la elección 

presidencial, sin importar la diferencia entre el primer y segundo lugares. Esto, a diferencia de lo ocurrido en 2006, 

cuando no se informaron los resultados previos. Valdés aseguró que los ciudadanos deben tener la certeza de que en la 

noche de la jornada electoral habrá “transparencia” en las cifras sobre la votación. “Con todo respeto al Consejo General 

de 2006, mi posición es que ahora no nos orientemos por la lógica del encuestador too close to call, que cuando la 

diferencia es muy pequeña, no digo nada. Digamos que la diferencia es muy pequeña entre éste y aquél, los márgenes 

son tales y tales. Expliquemos”, señaló. Durante su ponencia titulada “La jornada electoral más grande y compleja de la 
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historia”, impartida ante alumnos del ITAM, el consejero presidente indicó que dejar un vacío de información no 

conveniente en una elección presidencial tan competida como seguramente será la de este año. Comentó que en la 

sesión del 29 de febrero pondrá a consideración del pleno del Consejo General seguir el ejemplo de lo hecho en 2006, 

donde para el conteo rápido se tomó una muestra de 7 mil casillas.  Valdés Zurita dio a conocer que para las elecciones 

de este 2012, el Instituto Federal Electoral pondrá en marcha un nuevo programa llamado “Pida”, mediante el cual los 

ciudadanos podrán tener acceso a una copia digitalizada del acta de la votación. Explicó que una vez cerrado el PREP, es 

decir, el lunes 2 de julio a las 20:00 horas se podrá tener acceso público a las actas de 145 mil casillas. “Para dotar de 

certeza, para que cada persona pueda verificar que lo que dicen los resultados de la elección coinciden con el acta que 

levantaron los funcionarios de casilla”, acotó Entrevistado luego del acto, el consejero presidente pidió a la ciudadanía 

tener paciencia, pues será hasta el 2 de julio entre las 6 y 7 de la mañana cuando se tenga un porcentaje amplio de 

actas capturadas en el Programa de Resultados Electorales Preliminares. Claves-Los mecanismos • Para contabilizar 

los votos del 2 de julio de 2006, el IFE utilizó tres mecanismos: el conteo rápido, el Programa de Resultados Electorales 

Preliminares y los cómputos distritales. • El conteo rápido sirve para pronosticar tendencias en los resultados de la 

elección la misma noche en que ésta se realiza. El PREP in forma al público sobre el flujo de los votos. • Los cómputos 

distritales sirven para obtener los resultados oficiales de la elección a través del conteo de todas las actas y la suma de l a 

totalidad de los votos emitidos en las distintas casillas del país. (Liliana Sosa, página 20)  

Criterio-Sobre los yacimientos de crudo transfronterizos, acuerdo con EU: Los gobiernos de México y Estados 

Unidos suscribieron ayer un acuerdo relativo a los yacimientos transfronterizos de Hidrocarburos en el Golfo de México.  El 

presidente Felipe Calderón Hinojosa aseguró que “con esto se termina el viejo temor que, honestamente, existía entre 

muchos mexicanos de que el petróleo de México fuera extraído unilateralmente desde el otro lado de la frontera, el 

llamado efecto popote”, puntualizó. Lo mejor, dijo, es que cualquier yacimiento conjunto se explote por ambas partes y 

las ganancias se distribuyan conjunta y equitativamente. Calderón apuntó que el acuerdo se negoció invariablemente 

bajo el principio de proteger los derechos soberanos de cada país sobre sus recursos naturales, y reafirmó la r iqueza 

petrolera de México. “Seguiremos ejerciendo plenamente la soberanía sobre este recurso estratégico para nuestro 

desarrollo”, expresó e insistió en que corresponde y corresponderá a la nación la propiedad, el control y la explotación de 

sus recursos. El documento fue suscrito por la secretaria de Relaciones Exteriores, Patricia Espinosa, y la secretaria de 

Estado de Estados Unidos, Hillary Clinton; con la presencia del secretario de Energía, Jordy Herrera Flores, y el secretario 

del Interior de ese país, Kenneth Lee Salazar. Felipe Calderón afirmó que durante la negociación se mantuvo una 

comunicación estrecha con el Senado de la República; con un espíritu de transparencia se informó a un grupo plural de 

senadores sobre los avances que venía registrando este proceso. En todo momento, afirmó, se escucharon y atendieron 

con interés sus expertas opiniones y sus recomendaciones, e hizo un llamado para que el Senado pueda analizar y, en su 

caso, aprobar el acuerdo porque constituye una herramienta poderosa para seguir impulsando el desarrollo de México. 

“Con este acuerdo damos un paso de la mayor relevancia para asegurar jurídicamente el petróleo de México en el Golfo, 

para aprovecharlo racionalmente, para obtener muchas mayores ganancias, para evitar una explotación unilateral de los 

yacimientos fronterizos, y también, para fortalecer la seguridad energética de la región”, indicó.  Calderón destacó que el 

convenio asegura que cada país pueda explotar el petróleo y el gas natural que le corresponde de los yacimientos que se 

encuentran en el área transfronteriza en el Golfo de México. Indicó que con el documento se tendrá certeza jurídica en 

un tema sobre el cual no existían reglas claras, lo que hacía que la riqueza petrolera en las aguas profundas del Golfo de 

México no se aprovechara, y ahora existirán incentivos para que se invierta en la exploración y explotación de 

hidrocarburos en esa región. Este acuerdo, subrayó, va “en la línea” de la ser ie de convenios suscritos con el gobierno del 

presidente estadunidense Barack Obama, que fortalecen una relación productiva, una verdadera “alianza de liderazgos” y 

para la prosperidad. “Muestra también que nuestros gobiernos trabajan de manera cooperativa  para aprovechar la 

complementariedad de nuestras economías y asegurar que las ventajas de ser vecinos sean plenamente aprovechadas”, 

anotó. SE PREVIENEN FUTURAS DISPUTA S: HILLARY “Ahora, en una época en la que nos estamos esforzando para 

asegurar el suministro de energía y, al mismo tiempo, hacer una transición a medios más ambientales de extraer estos 

hidrocarburos y agregar a nuestra mezcla de energías renovables, este acuerdo constituye un gana -gana”, dijo la 

secretaria de Estado de Estados Unidos, Hillary Clinton, al celebrar el acuerdo, mismo que, anotó, previene futuras 

disputas. “A menudo, digo que la política exterior debe traducirse en resultados concretos para los pueblos de nuestros 

países. Y hoy, estamos haciendo eso”, puntualizó. Indicó que de esta manera se da seguimiento al compromiso que 

realizaron los presidentes Calderón y Obama en 2010, para mejorar la seguridad energética en ambos países y para 

garantizar una exploración segura, eficiente y responsable de los hidrocarburos y los yacimientos en el Golfo de México. 

En un breve mensaje, Hillary Clinton añadió que los yacimientos transfronterizos podrían contener reservas considerables 

que beneficiarían tanto a México como a Estados Unidos, “pero no necesariamente se dividen de manera ordenada  en la 

frontera marítima”. Ello, consideró Clinton, “podría dar raíz a disputas que interfirieran con el trabajo arduo de nuestros 
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países y nuestras compañías que están esforzándose por descubrir lo que está disponible para nosotros”.  Además, 

sostuvo que cada país mantiene su propio derecho de desarrollar sus recursos, “pero este acuerdo genera nuevas 

oportunidades y, por primera vez, las compañías estadunidenses podrán colaborar con Petróleos Mexicanos, su homólogo 

en México”. (Héctor Álvarez, página 18)  

Criterio-Evitar desvíos de recursos mult imillonarios al PA N, exige el PRI a Calderón: El presidente del Comité 

Ejecutivo Nacional (CEN) priista, Pedro Joaquín Coldwell, exhortó a la administración calderonista abstenerse de apoyar a 

su partido durante el proceso electoral de 2012. En rueda de prensa, señaló que los datos de la Auditoría Superior de la 

Federación, que se han revelado a la opinión pública apuntan a ese sentido. “Nos produce una enorme desconfianza ver, 

por ejemplo, el desvío hacia fideicomisos de 16 mil 700 millones de pesos para ser ejercidos en forma opaca, como 

también resalta la cantidad de 330 mil millones de pesos que parecen allá como guardaditos del gobierno federal, para 

un uso absolutamente discrecional”, dijo. Acompañado por la secretaria general del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), Cristina Díaz Salazar, por el diputado Alfonso Navarrete Prida, el vocero Eduardo Sánchez y por el director jurídico, 

Raúl Cervantes; el dirigente priista agregó: “No podemos hablar de una alianza PRD-PAN en contra de nuestro partido”. 

Sin embargo, abundó, lo que vemos es que son muy malos perdedores y no aceptan una victoria legítima del ahora 

gobernador de Michoacán, Fausto Vallejo Figueroa. Adelantó que presentarán una denuncia ante la Fiscalía Especializada 

para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) contra quien resulte responsable por el posible desvió de recursos 

públicos; tráfico de influencias y presunta compra de votos en la elección para gobernador de Michoacán.  Antes, el 

vocero del CEN del PRI leyó un documento en el que expuso que a través de varios medios de comunicación e internet 

se ha difundido un audio en el que al parecer Luisa María Calderón (hermana del Presidente) instruyó a su equipo a 

repartir “billetazos” para la selección de candidato de Acción Nacional (PAN) a gobernador de Michoacán. CORTINA DE 

HUMO: PA N El PAN acusó al PRI de generar una “cortina de humo” por el descenso de su virtual abanderado Enrique 

Peña Nieto frente a la panista, Josefina Vázquez Mota.  El presidente del PAN, José Espina, indicó que las acusaciones del 

PRI contra María Calderón, por presunto desvío de recursos durante la contienda son parte de ese “nerviosismo” para 

ocultar el retroceso en las encuestas. (redacción, página 20)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón…  

Todas son Apodaca: Por correo electrónico, Jesús Márquez Couto se pregunta: “¿Qué caso tiene que las fuerzas 

armadas y la Policía Federal se estén rompiendo el alma, exponiendo sus vidas y dejando a sus familias desamparadas 

para detener a tanto criminal, si ocurren otra fuga y otra matazón de tanto delincuente…?” Y es que lo sucedido la 

madrugada del domingo en la cárcel de Apodaca, Nuevo León, pese a sus propias tumultuarias y estremecedoras 

características, es una gota más en el vaso que viene derramándose ante la incapacidad de las autoridades estatales y 

federales para contener fugas y matazones. En lo que va del sexenio han sido asesinados 569 reclusos en penales de 

todo el país, y el número de fugados, tan sólo en Tamaulipas, superó la cifra de 400 entre marzo de 2010 y julio de 

2011. Como se informa en esta edición, 60 por ciento del total de presos en cárceles administradas por gobiernos 

estatales están allí por la probable comisión de delitos federales. O sea: los que se supone que lo son menos, con los 

delincuentes más peligrosos.  Todo hecho como para que nada cambie. (Carlos Marín, primera plana)  

Milenio-La Historia en Breve…  

¿Quién más se va a ir a "la chingada"?: Ya sabemos que Andrés Manuel López Obrador se irá a la chingada si pierde 

en julio. ¿Quiénes lo acompañarán en el viaje? Me he referido en los últimos años a la generación del fracaso. La del 

encono, la revancha. La del pobre crecimiento económico, los monopolios, el cierre de empresas, los secuestros, las 

extorsiones, los decapitados, el desplome educativo, la falta de agua, el marasmo tecnológico. Legislativamente 

mediocres, cobardes a la hora de pagar los costos de las reformas que el sentido común pide a gritos. No imaginan, no 

concretan. ¿Adónde se marcharán sus miembros más representativos? Curioso, sólo los tres más notables en activo han 

perfilado un destino. López Obrador se va al carajo, o a una finca, da lo mismo. Felipe Calderón adelanta un exilio… de la 

chingada. Manlio Fabio Beltrones advierte que no le interesa estar en el eventual gabinete de Enrique Peña Nieto ni 

regresar a una curul en San Lázaro. ¿Y los demás? ¿Adónde irá Beatriz Paredes si vuelve a perder en el DF? ¿Y la 

maestra Elba Esther Gordillo si su partido se consolida en un miserable dos, tres por ciento? ¿Y Santiago Creel, los 

Chuchos, los Encinas, Chuayffet, Gamboa, Rojas..? Las elecciones de julio podrían tener la virtud de marcar la frontera 

generacional, el ocaso de la generación 1997-2012, la del fracaso, la que dilapidó extraordinarias oportunidades. La que, 

en palabras de Federico Reyes Heroles, ha hecho improductiva la democracia, negado el cambio. Creo que ocurrirá. Y 
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que sólo los más brillantes, como Beltrones, significarán en el mundo de los Peña, Ebrard, Mancera, Gil, Cué. Para los 

demás, el destino más probable es el desvanecimiento. O, López Obrador dixit, la chingada.  (Ciro Gómez Leyva, 

página 02)  

Milenio-En Privado…  

Cárceles, corrupción y muerte: Siempre he sostenido que el clima de inseguridad  y violencia en México tiene su 

origen en una perversión de todo el círculo realmente vicioso, que va de las policías a las leyes, pasando por los órganos 

encargados de procurar e impartir justicia, y los sistemas penitenciarios. En los primeros cuatro fac tores, policía, 

procuradurías, Poder Judicial y cárceles, el común denominador es la corrupción, y en las leyes, la protección más al 

victimario que a la víctima. En México, a lo largo de los años, y de los gobiernos, nunca se ha dado un enfoque global a 

este problema: o se atiende a las policías, o a las procuradurías, o a los jueces o a los sistemas penitenciarios o a las 

leyes. Se ha tratado de avanzar en una o dos, pero nunca de un modo totalizador. Así, vemos las cifras de los detenidos 

que son sentenciados, que hay quienes las ubican entre 1 y 3 por ciento; o la debilidad, cómplice, de las consignaciones, 

o las desviaciones de algunos malos integrantes del Poder Judicial, así hasta llegar al sistema carcelario que podría 

decirse es el peor de los cinco elementos. En los sistemas penitenciarios estatales lo que priva, además del hacinamiento 

y sobrecupo, es el autogobierno de los internos y la corrupción, hablar de readaptación es un ejercicio inútil: no la hay a 

ningún nivel. Por eso no me acaba de sorprender el que para ocultar una fuga de 30 reos, hayan ejecutado a otros 44 en 

la penitenciaría de Apodaca, en Nuevo León. Y no me asombra porque en los últimos cinco años se han registrado 20 

motines en penales estatales con un saldo de 271 muertos, en todos los casos, consecuencia de la corrupción de los que 

están dentro, y de éstos con los que, autoridades, están afuera. De lo contrario sería imposible. Y mientras no se le dé un 

enfoque global, seguiremos así, o peor. Retales 1. BASURERO. ¿Alguien puede creer que en el nuevo milenio una foto 

colgada de un árbol, un poste o un puente puede mover un solo voto? En esa basura electoral, que cuesta una fortuna, 

sólo creen los que la cuelgan y se retratan dos veces: en el colgajo y en su personalidad; 2. OCURRENCIA. La secretaria 

del Medio Ambiente del GDF, Marta Delgado, ahora propone que en el carril del Metrobús del Centro Histórico circulen las 

bicicletas, lo que confirma que nunca se ha subido a una, excepto para las fotos, y menos sabe lo que es circular en bici 

por ese carril; y 3. VETO. Siempre he dicho que el veto distingue al vetado y esto viene porque el rector José Narro 

intervino para deslindar a la UNAM del veto que, según anunció Jorge Vergara, los 17 equipos de la Federación Mexicana 
de Futbol habían apoyado contra el diario Récord, Pumas incluido, lo que fue desmentido. Nos vemos mañana, pero en 

privado. (Joaquín López Doriga, página 02)  

Milenio-Trascendió…  

Que el gobierno federal hizo ayer todo por desmarcarse de la escandalosa fuga que además cobró la vida de 44 reos en 
el penal de Apodaca, Nuevo León.  

Patricio Patiño, subsecretario del Sistema Penitenciario Federal, se apuró a decir que las muertes producto de la 
narcoguerra en los penales no han ocurrido en cárceles a cargo de la Federación.  

Buen dato del funcionario, sin duda, pero tanto Rodrigo Medina, gobernador de Nuevo León, como Marcelo Ebrard, 

jefe de Gobierno del DF, se lo echaron a perder al revirar que son presos federales 60 por ciento de los internos en los 
reclusorios estatales. 

Que tras el incidente en Apodaca, los senadores de la Comisión de Seguridad Pública, que preside el panista Felipe 

González, alistan una reunión con funcionarios del Sistema Nacional de Seguridad Pública para tener datos frescos de 
cuál es la situación en las cárceles y quién está fallando.  

El tema se resolverá esta semana, pero: ¿servirá de algo?  

Que en Los Cabos, la canciller Patricia Espinosa ocupa estos dos días en dar los últimos detalles a la cumbre del Grupo 
de los 20, los próximos 18 y 19 de junio.  

Allá, la secretaria de Estado de EU, Hillary Clinton, no quiso hablar mucho con los medios; sólo aceptó dos preguntas y 

de plano se retiró al ser cuestionada sobre los casos de ex gobernadores mexicanos vinculados al narco. El pretexto: 
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dolor de garganta. ¡Ajá! 

Que en ausencia del coordinador del PAN, Francisco Ramírez Acuña, la oposición se sirvió con la cuchara grande en 
la Junta de Coordinación Política.  

Sin resistencia, Francisco Rojas, del PRI, y Armando Ríos, del PRD, acordaron subir hoy a tribuna el debate de la 

Cuenta Pública 2010, con toda la intención de exhibir las irregularidades y deficiencias administrativas del gobierno 
federal detectadas por el auditor superior, Juan Manuel Portal. 

Y para cerrar con broche de oro amagaron con promover un juicio político contra el secretario de Gobernación, 

Alejandro Poiré, por desacatar el mandato legislativo de publicar en el Diario Oficial de la Federación “las reprobadas” 
cuentas de 2002 y 2007. 

Que, hablando de Poiré, anoche se tomó un animado café con otro prominente legislador priista: Manlio Fabio 
Beltrones. 

Lo interesante no fue eso, sino que el tercero en la mesa era el ex coordinador de comunicación de la campaña de 
Ernesto Cordero, Max Cortázar. 

 (redacción, página 04)  

Jaque Mate… PA N favorecido Si algo muestran las cifras del monitoreo de noticiarios que ha hecho la UNAM para el 

IFE, es que a los partidos políticos les conviene tener a varios precandidatos. Esto se refleja en una mayor cobertura de 

medios de comunicación que, bien aprovechada, puede servir para una mejoría en la popularidad.  

Según el monitoreo de precampañas de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, realizado entre el 18 de diciembre y 

el 12 de febrero (las precampañas terminaron el 15), Josefina Vázquez Mota recibió el 25.01 por ciento de los tiempos de 

radio y televisión, seguida de Ernesto Cordero con 19.70, Enrique Peña Nieto con 18.59, Santiago Creel con 18.37 y 

Andrés Manuel López Obrador con 18.33 por ciento.  

La cobertura fue razonablemente equitativa entre los cinco aspirantes que quedaban vivos en el periodo de precampaña, 

pero como había tres panistas, un priista y un perredista la cobertura se cargó definitivamente del lado del PAN. Si 

sumamos los porcentajes de los precandidatos del PAN, nos dan un total de 63.08 por ciento. Y esto es solamente en las 

coberturas noticiosas. Los precandidatos del PAN también se vieron favorecidos en los tiempos oficiales ya que tuvieron 

tiempos para promoverse en lo personal mientras que el IFE sólo permitió que el PRI, el Partido Verde y las 

organizaciones de izquierda tuvieran anuncios genéricos sin nombrar a sus precandidatos.  

Si se considera la cobertura noticiosa sobre los partidos, hay un mayor equilibrio que en el caso de los precandidatos, 

pero sigue favoreciendo claramente al PAN. Según el monitoreo de la UNAM el PAN recibió el 42.25 por ciento de la 

atención de los noticiarios, el llamado Movimiento Progresista de la izquierda obtuvo el 18.18 por ciento y el PRI 17.75 

por ciento. 

La conclusión es muy sencilla. Las reglas electorales privilegian a los partidos que tienen varios precandidatos y castigan 

a aquellos que llegan a acuerdos de unidad. Esto genera un fuerte incentivo para tener a varios precandidatos, aun 

cuando algunos sean simples paleros. En esta ocasión ni los partidos de izquierda ni el PRI montaron una competencia 

entre varios precandidatos. En el futuro, si no cambian las reglas del juego, se hará inevitable la simulación. Tendremos a 

candidatos simplemente testimoniales. Ningún partido podrá darse el lujo de permanecer dos meses fuera del aire 

mientras sus principales rivales hacen campaña y ocupan tiempos de medios.  

Independientemente de las reglas electorales, es claro que el priista Enrique Peña Nieto ha hecho un menor esfuerzo por 

tener presencia en los medios. Sus actos públicos han sido contados. Aprovechó el periodo para ir al Foro Económico de 

Davos, lo cual le dio otro tipo de proyección pero lo alejó de alguna manera de los reflectores nacionales. Andrés Manuel 

López Obrador, en cambio, ha tenido actos cons tantes de campaña, a pesar de la prohibición expresa de la ley y del 

Tribunal, sobre la base de una autorización emitida por el IFE.  
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Me imagino que Peña Nieto busca reducir su presencia pública en este momento en parte porque ya tiene una ventaja 

muy importante sobre sus principales rivales y en parte también porque su presentación en la Feria del Libro de 

Guadalajara le resultó costosa. La moderada pérdida que ha tenido Peña Nieto en la intención de voto en los últimos 

meses es quizá inevitable para un candidato que llegó a la precampaña con una ventaja enorme frente a sus rivales, pero 

una ausencia prolongada de los medios de comunicación podría al final resultar complicada. Si bien su ventaja ha sido 

muy fuerte hasta ahora, la competencia real apenas va a empezar. 

APODACA 

La matanza del penal de Apodaca, en la que una treintena de reos se fugaron, demuestra una vez más que las 

autoridades no tienen control sobre las cárceles del país. La realidad sigue dando al traste la visión optimista que el 

gobierno busca promover para propósitos electorales en su propaganda. (Sergio Sarmiento, página 21)  

Excélsior-Juegos de poder…  

Dictador caradura opina sobre la democracia: Confieso que me divierte el nuevo papel de Fidel Castro como 

columnista. Desde que dejó la presidencia de Cuba, mas no el poder real, el comandante revolucionario se ha dedicado a 

publicar sus “Reflexiones” en el periódico Granma, que aquí reproduce La Jornada. Me solazan los pensamientos de 

Castro por lo caradura que es. Sin empacho, por ejemplo, el dictador critica a las democracias. Su bête noire es, desde 

luego, Estados Unidos, país que ha tenido 11 presidentes elegidos desde cuando Castro llegó al poder en 1959 y se 

quedó para ejercerlo de manera absoluta. El 8 de enero, el dictador publicó una columna opinando sobre la democracia 

estadunidense bajo el título “El mejor Presidente para Estados Unidos”. Critica, primero, al actual mandatario, Barack 

Obama. Reconoce que es un “buen articulador de palabras” pero que “en su búsqueda desesperada de la  relección” se 

ha convertido en un mal gobernante: “los sueños de Luther King distan a más años luz que la Tierra del planeta 

habitable más cercano”. Luego se va en contra de los republicanos presidenciales, incluidos los del Tea Party, quienes, 

según Castro, cargan “más armas nucleares en sus espaldas que ideas de paz en su cabeza”. Remata: si Obama es 

malo y los republicanos peores, entonces lo que conviene es que llegue un robot a la Casa Blanca para “impedir una 

guerra que ponga fin a la vida de nuestra especie”. Lea usted la conclusión del tirano cubano: “Estoy seguro de que el 90 

por ciento de los norteamericanos inscriptos, especialmente los hispanos, los negros, y el creciente número de la clase 

media, empobrecidos, votaría por el robot”. Castro se presenta como un experto en materia electoral. Lo es. Él conoce 

las intenciones de los votantes incluso antes de que se presenten a las urnas. Desde 1959 Fidel sabe, por ejemplo, que 

100 por ciento de los electores cubanos quieren votar, están deseosos de hacerlo, por el único partido 

constitucionalmente legal en la isla, el Comunista, y por sus incuestionables líderes históricos y revolucionarios, los 

hermanos Castro. Así piensan los dictadores: ellos son los únicos que realmente saben las verdaderas intenc iones de los 

electores. Cuáles son sus únicas y mejores opciones. Por ejemplo: un robot en la Casa Blanca y dos hermanos decrépitos 

en el Palacio de la Revolución. También, desde luego, a su querido amigo y aliado en el Palacio de Miraflores, tal y como 

recomendó Fidel en su más reciente entrega del 25 de enero bajo el título “La genialidad de Chávez”: “Acostumbrado a 

analizar los hechos ocurridos durante más de medio siglo, y de observar cada vez con mayores elementos de juicio la 

azarosa historia de nuestro tiempo y el comportamiento humano, uno aprende casi a predecir el desarrollo futuro de los 

acontecimientos”. En este mismo artículo, Castro critica a los dictadores latinoamericanos de derecha como el chileno 

Pinochet, el nicaragüense Somoza, el dominicano Trujillo, el paraguayo Stroessner y “las sanguinarias “tiranías de 

Uruguay, El Salvador y otros países de Centro y Sur América”. Estoy completamente de acuerdo. Detestables todos estos 

casos. Pero, ¿acaso sólo pueden condenarse las dictaduras de derecha, pero no las de izquierda? Desde luego que no. 

Históricamente, todas las dictaduras, sean de derecha o izquierda, han sido abominables para los pueblos que han tenido 

que sufrirlas. En esto de justificar unas tiranías y condenar otras, Castro demuestra hipocresía. Pero lo más entretenido 

es ver al pobre tirano octogenario, en plena decrepitud, criticando democracias, proponiendo que los estadunidenses 

mejor pongan un robot a gobernar. ¿Cómo se atreve Fidel? Lo dicho: es un caradura muy divertido. (Leo Zuckermann, 

página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

ESTAMOS por conocer un escándalo de delincuencia de cuello blanco. ¿Se acuerda del ex secretario de juzgado Esiquio 

Martínez Hernández, consignado el año pasado cuando se le descubrió un "detallito" con una cuenta bancaria personal 

con decenas de millones de pesos? El fin de semana se le dictó formal prisión por un nuevo delito, lavado de dinero, que 

se suma al de enriquecimiento ilícito que enfrentaba. Pero lo más relevante de este caso es que crecen los indicios de 
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que don Esiquio era el cajero de importantes despachos de abogados, varios de ellos ligados al negocio de la defensa de 

los casinos en el país. Y también blanqueaba recursos de lo que se anticipa como una mafia de secretarios de juzgados , 

bajo la supervisión de jueces. El caso fue descubierto por el Consejo de la Judicatura Federal, a cargo del ministro Juan 

Silva Meza, de quien se espera que, en colaboración con la PGR, de Marisela Morales, siga el hilo de la madeja.  

EN EL PAN, y tras las elecciones del domingo en que eligió a la mayoría de sus candidatos al Senado, ahora falta esperar 

el as bajo la manga del presidente panista Gustavo Madero. El próximo sábado el Consejo Nacional del partido se reunirá 

para definir a los candidatos plurinominales al Senado, y ahí don Gustavo deberá hacer su propuesta para los lugares 1, 4 

y 7 de una lista en la que tendrán oportunidad de entrar a la cámara alta entre lo y 11 sitios. Ya se habla de que los 

designados por Madero serán personajes afines al presidente Felipe Calderón, pero nos dicen que la interlocución del jefe 

panista con el mandatario anda muy falla últimamente.  

SI USTED CREE que la primera Reunión Informal de Cancilleres del G20 no tuvo un resultado positivo, hay que aclarar 

que si bien no hay soluciones al problema de la crisis económica mundial, la reunión de Los Cabos resultó ideal como 

ensayo para el despliegue de seguridad que se tendrá que poner en marcha en junio próximo en la Cumbre de Jefes de 

Estado y de Gobierno, que se desarrollará en el mismo escenario. Además de los militares y elementos de Fuerzas 

Especiales de la Secretaría de Seguridad Pública que apoyaron en tierra para montar los cordones de seguridad, la 

Marina envió dos patrullas oceánicas y tres lanchas interceptoras para cubrir por vía marítima la zona  

UNIVERSIDADES tecnológicas y politécnicas, así como los institutos tecnológicos del país salieron del ámbito de 

convocatoria de la Secretaría de Educación Pública, única instancia que los había reunido, y el do-mingo pasado 

participaron integrados como asociaciones en el encuentro con la aspirante presidencial panista, Josefina Vázquez Mota. 

Una reunión en donde algunos de los rectores y directores de esas instituciones dedicaron espacio para halagar y recodar 

la labor de su ex jefa. ¿Vendrán los encuentros con Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador?  

CARAS de preocupación se dejaron ver el domingo pasado durante el Consejo Nacional Electivo del PR]) en los enviados 

de la diputada local Alejandra Barrales, a quien se habría ofrecido la candidatura al Senado por el Distrito Federal luego 

de que quedó fuera de la competencia por la jefatura del gobierno capitalino. De resultar postulada por mayoría, aún 

tendrá que pelear la candidatura con Mario Delgado y Amalia García, a menos de que acepte estar en la zona de riesgo, 

el lugar 9 de la lista plurinominal, "casilla" que le tocó a Vanguardia Progresista, como se hace llamar ahora a la corriente  

del jefe de gobierno de la ciudad, Marcelo Ebrard. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor…  

QUIENES le saben al tema petrolero ven con reservas -y de las probadas- el acuerdo firmado ayer por México y Estados 
Unidos para explotar de manera conjunta yacimientos transfronterizos en el Golfo.  

LOS DATOS y la experiencia indican que las condiciones de operación que tiene Pemex para la explotación conjunta 
hacen que ese tipo de trabajo se vea realmente cuesta arriba.  

PRIMERO, porque Pemex carece de la tecnología necesaria y suficiente para explorar y explotar ese tipo de yacimientos 
marinos. 

SEGUNDO, porque la legislación mexicana no permite el tipo de asociaciones entre empresas que se requieren para una 
verdadera explotación conjunta.  

TERCERO, porque la estructura impositiva a la que está sujeta la petrolera mexicana asustaría a  cualquier posible socio 
que difícilmente estaría dispuesto a tributar tanto para obtener petróleo.  

CUARTO, porque, como quedó demostrado en casos como el de los yacimientos de gas en Tamaulipas, el gobierno 

carece del control territorial para garantizar que las operaciones no sean afectadas o de plano interrumpidas por el 
crimen organizado. 

Y SI las autoridades no tienen la capacidad de dar esas garantías en tierra -bueno, ni el interior de los penales como 
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quedó demostrado en Apodaca-, muy difícil se ve que lo puedan tener en altamar.  

A LA flamante fiscal electoral Imelda Calvillo le va a tocar un bautizo de fuego.  

EL PRIMER asunto de alto impacto que le cae a la nueva titular de la Fepade es la denuncia del PRI contra de Luisa María 
"Cocoa" Calderón por supuestos delitos electorales en la selección del candidato panista a la gubernatura de Michoacán.  

EL ASUNTO no es menor pues quien dio a conocer la denuncia fue el propio dirigente nacional tricolor, Pedro Joaquín 
Coldwell. 

AHORA la funcionaria tendrá que demostrar si es verdad que, a pesar de tener poca experiencia en materia electoral, es 
tan buena como dicen en el armado de averiguaciones previas.  

NI DUDA cabe de que la acusación en contra de la hermana del Presidente es una tarea en la que Calvillo se j uega 
mucho: desde su credibilidad... hasta el puesto.  

PARECE que la intercampaña le llegó en buen momento a Josefina Vázquez Mota, quien aprovechó para llevar al taller el 
auto blanquiazul con el que busca ganar la carrera presidencial.  

LA PANISTA incluso ha buscado el consejo de algunos "mecánicos" de alto rango del gobierno calderonista.  

DE HECHO, ayer la vieron salir de un restaurante en Polanco donde se reunió con el secretario de Gobernación, Alejandro 

Poiré. 

COMO quien dice, el bólido de Josefina está en proceso de alineación y balanceo.  

EN MAL momento le cae al PRI de Nuevo León la masacre y fuga de reos en el penal de Apodaca, justo cuando la 
disputa por las candidaturas locales y federales está en su punto más caliente.  

SERÁ interesante ver qué tanto margen de maniobra le quita el escándalo carcelario al gobernador Rodrigo Medina, 
quien impulsa para la alcaldía de Monterrey al empresario José Maiz, cuñado de su antecesor Natividad González Parás.  

Y, NO es por intrigar, pero dicen que uno de los damnificados por el jaleo será el ex secretario de Gobierno, Javier 

Treviño, quien aparentemente tenía asegurada la primera posición en la lista plurinominal para San Lázaro y ahora puede 
ser desbancado por el senador de TV Azteca, Jorge Mendoza. ¡Ouch!  

(redacción, página 10)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

¿En verdad están vacunando?: Cuando pregunté hace unos meses por las dosis de vacunas para influenza del tipo 

A/H1N1 en sistemas de Salud pública del Estado de México e Hidalgo se me dijo que como no existía un brote general y 

estaba controlado el asunto no se sabía sobre la existencia de vacunas. Al terminar el año volví a preguntar en la clínica 

del IMSS en la ciudad de Pachuca en donde se me dijo que se estaba vacunando pero por la influenza estacional, la que 

da en épocas invernales. Empezando este año se reportaron los primeros casos de A/H1N1 e incluso las primeras 

muertes por la enfermedad. Acudí a un médico particular para pedirle la vacuna para mi hij o de dos años a lo que me 

respondió que era mejor hacerlo en el Centro de Salud. Fui al Centro Doctor Jesús del Rosal en la capital hidalguense en 

donde se me aplicó mi dosis para evitar ser contagiado de influenza A/H1N1 y en donde atestigüé como se hizo lo 

mismo, en una sola dosis, a menores de 5 años, así como a personas mayores de 60 años. A más de un mes apenas 

pude vacunar a mi hijo. Acudí a una clínica ISSSTE de salud pública en donde se supone deben aplicar la vacuna a toda 

la población mexicana en riesgo. Lo hicieron, pero a medias. La explicación de la enfermera fue que como en ningún 
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lugar se está aplicando la vacuna completa, en el ISSSTE se da una dosis menor en una primera aplicación, que ellos 

llaman “trivalente”, y 30 días después se vuelve a  vacunar de la misma dosis al menor. Consulté de nuevo a un médico y 

posteriormente a una conocida dentro de la Secretaría de Salud y ambos se extrañaron por dicho protocolo. Ahora, siento 

que he dejado desprotegido a mi hijo por no haberle puesto ambas dosis de “trivalente” en el ISSSTE pero como 

ciudadano qué opciones tenemos. Confiar en el sistema de salud sería lo más normal, sin embargo, existe la falta de 

conocimiento de la situación con respecto a la enfermedad, así como su tratamiento en el país y ni que decir en los 

municipios y comunidades. Si en verdad están vacunando como dicen no deberían dudar en poner una sola vacuna y ya. 

O de menos hacer carteles informativos al respecto.  (Eduardo González, página 03)  

Plaza Juárez-Alfil negro…  

Ludlow le amarga la victoria a Xóchitl DANIEL le amargó la victoria a XÓCHITL, pues lo menos que ha dicho es que la 

contienda no fue limpia, por lo menos en HUAUTLA Y XOCHIATIPAN, empañando así la candidatura de la señora de 

Tepa, que llega con manchas en su vestidura de candidata azul y deja en claro que las mañas y las trampas de las que 

se quejó durante mucho tiempo el partido celeste y le echó en cara al partido tricolor con el tiempo es parte de su 

estrategia para hacer ganar a quien le interesa, como queda demostrado en esta elección de sus candidatos a puestos de 

elección para el mes de julio. No otra cosa es lo que acaba de pasar para la candidatura al Senado de la República. Pero 

esto que lesiona el vestido de los panistas crea inquietudes en los otros partidos, pues queda demostrado que con tal de 

ganar, los azules no van a parar en nada, así tengan que hacer trampa. Si en una elección entre ellos no se detienen en 

nada, menos lo van a hacer para ganarles a los de enfrente. Así que los priístas y los perredista s se deben preparar 

porque la batalla no sólo será de boletas, sino de trampas. Por lo pronto, DANIEL ya probó un poco de la trampa azul. 

ALEJANDRO MORENO, el presidente azul, se apresuró a desmentir  las trampas, pero si uno de los aspirantes lo denunció, 

por algo será. Ni modo, como el escenario no es color de rosa para la señora, y el tiempo se le pone difícil, como que no 

es lo mismo que lo mesmo. El asunto se puede poner muy interesante, hasta el grado de que si IS IDRO PEDRAZA crece 

en su casi segura candidatura, puede ser que la otrora sorprendente candidata de los miles de votos no alcance ni la 

segunda minoría pese al apoyo que le dé la Federación por ser soporte fuerte de la señora JOSEFINA y todo el sueño 

como el jarro de la lechera se venga por el suelo y todo se acabe. Es una posibilidad que no se debe echar en saco roto. 

Como en la fábula, que por algo se cuenta. O como aquello de que no puede haber guisado de liebre mientras no haya 

liebre. Y así todo ese griterío de la victoria y de la senaduría se puede quedar en historia o cuento como el que cuenta el 

mandatario a los niños y que ha costado tantos chistes por lo ocurrente. No por algo ISIDRO ha crecido tanto y se le 

mira como un adversario ya de respeto venido casi de la nada, pero con un creci miento respetable rumbo a la segunda 

minoría con grandes posibilidades de llegar a ese puesto. Y entonces la sorpresa sería de verdad fuerte. Digo...puede ser. 

(Adalberto Peralta, página 02)  

Plaza Juárez-Retratos Hablados…  

Veda de vacilada: Hay veda pero no en Internet, y por lo tanto no hay veda, porque ya nadie puede negar la enorme 

influencia que tiene la supercarretera de la información en la vida cotidiana. De tal modo que el Instituto Federal 

Electoral puede aplicar a rajatabla la reforma de los gloriosos ex diputados federales, pero para el caso da lo mismo, que 

además en el mundo virtual que hemos creado no hay restricciones de ningún tipo, y qué bueno que así sea.  

De tal modo que quien se crea eso de la veda para los suspirantes a cuanto cargo de e lección popular en disputa, o vive 

en otro tiempo o de plano es muy inocente. Y por supuesto dejar de utilizar las redes sociales será un precio muy alto de 

pagar cuando descubran que ya les llevan ventaja por muchos kilómetros. En Hidalgo, por supuesto que el esquema es 

una calca de lo que pasa en el país, igual que el supuesto respeto a los protagonistas, o sea los políticos, muchos de los 

cuales ya estaban preparados para seguir al pie de la letra lo que dice el IFE, pero de acuerdo a sus conveniencias. Más 

de uno buscará hacer caer al medio informativo de sus animadversiones, y colar con supuestos a sus dirigentes para que 

hagan como que no hacen labores de proselitismo, y de inmediato iniciar una demanda por las flagrantes violaciones a lo 

convenido. Un mundo raro este que se han dado a la tarea de formar y fomentar los diferentes partidos políticos, porque 

ninguna veda para dejar de matar patos u osos, excluye a quienes lo hacen de una forma u otra. Es decir  que resulta 

absurda una veda que por ejemplo diga: “Se prohíbe la caza de patos, pero sí se permite cuando usen pistolas de 

diábolos”. Un absurdo, porque no considerar Internet es una inocentada, y porque dejar de lado este instrumento de 

comunicación de la veda la inutiliza de naturaleza. De tal modo que si el objetivo era impedir la transmisión de 

propaganda en estos días de guardar, por principio de cuentas debieron haber pensado en lo que representan las redes 

sociales y demás artilugios de la edad moderna. Dicho sea con claridad, si excluyeron de la veda la supercarretera de la 

información, entonces todo es una vacilada. Y por supuesto que los expertos en la guerra limpia y sucia por el cable de la 
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fibra óptica y no tan óptica, para estas alturas tienen desatada toda una campaña que incluye desde argumentos hasta la 

inmundicia que acostumbran. Así que eso de veda electoral es una vacilada. Como muchas. Mil gracias, hasta mañana. 

(Javier Peralta, página 05) 

Vía Libre-deslinde…  

SEPH, por buen camino: El obligado primer ajuste del actual gobierno res ultado de las postulaciones de candidatos a 

diputados y senadores, provoca ruidos en diversas áreas y niveles de la estructura de la administración pública estatal, 

así corren versiones que aseguran ya están los nombramientos de quienes habrán de cubrir los espacios, directamente o 

mediante enroques, en este vaivén se insiste en que el secretario de Educación, Joel Guerrero Juárez, puede ser 

nombrado en otro cargo. Lo que tiene una lógica, si se revisan sus actividades previas a asumir el cargo; Guerrero Juárez 

venía de ser delegado del Partido Revolucionario Institucional (PRI) con funciones de presidente estatal en Zacatecas, y 

fue operador y coordinador de la campaña para gobernador, que regresó al tricolor al poder de esa entidad que venía 

siendo gobernador por el Partido Revolucionario Institucional (PRI). Por ello hay quien lo ubica relevando en el cargo al 

candidato al Senado, Omar Fayad Meneses, sin embargo las cifras y los programas puestos en marcha desde su arribo, 

con un equipo que ofrece resultados además de su cordial y respetuosa relación con la dirigencia de la Sección XV del 

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), si bien no le otorgan la condición de inamovible, difícilmente 

saldrá de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH). El sector educativo, hoy se muestra en una de sus 

etapas más estables de los últimos años y existen programas con el de rehabilitar y modernizar miles de escuelas de 

educación básica, cuatrocientas en una primera etapa, tiene un impacto real en la población y lo realizado en educación 

media superior y superior, por el subsecretario Rolando Durán, son avances sustantivos y cualitativos. Otro rubro que 

destaca es el manejo de los recursos, cuya aplicación en infraestructura dirigida a mejorar condiciones laborales, eliminar 

burocratismo y volver eficiente el sistema administrativo, en suma, en los próximos meses el sector educativo 

hidalguense, mostrará con claridad lo que se ha construido en esta administración; por lo que todo indica que Joel 

Guerrero, se mantendrá en la SEPH y no será presidente del PRI. (A lberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Polít ico…  

Desplaza Xóchit l a Daniel Ludlow:  Que Xóchitl Gálvez Ruiz haya ganado las elecciones internas para definir el sitio 

que ocuparán las dos fórmulas de candidatos al Senado de la República por el Partido Acción Nacional (PAN), no le hizo 

gracia alguna al ex priista Daniel Ludlow Kuri, quien acusó irregularidades que favorecieron a la oriunda de Francisco I. 

Madero. Aunque los datos finales se conocerán el miércoles, las cifras preliminares indican que hubo una participación del 

27 por ciento de integrantes del PAN y para el caso de senadores la tendencia marca que el 70 por ciento (7 mil 82) de 

los votantes eligió como su candidata a Xóchitl Gálvez Ruiz y el 29 por ciento (2 mil 808) votó por Daniel Ludlow Kuri. En 

el caso de los diputados de mayoría relativa, en el Distrito VI, con cabecera en Pachuca, gana la elección Luis Enrique 

Baños Gómez y en el caso de los diputados de representación proporcional la competencia está entre Erik Marte Rivera, 

Damián Sosa y Claudia Lilia Luna Islas. Daniel Ludlow convocó a conferencia de prensa para denunciar que el Comité 

Directivo Estatal “cometió un grave error, pues levantó la mano de Xóchitl Gálvez como su favorita para encabezar la 

fórmula, cuando todavía ni siquiera acababan las elecciones”. Agregó que el proceso interno estuvo lleno de 

irregularidades y el Comité Directivo Estatal metió la mano para favorecer “a ciertos aspirantes”. Sabedore s de la 

beligerancia de Ludlow Kuri, era de esperarse una reacción semejante, pues desde el registro de precandidatos demandó 

“piso parejo” en la contienda interna, lo que auguraba que, resultados aparte, no se quedaría de brazos cruzados si las 

cifras lo colocaban en segundo lugar, alejado de la posibilidad real de llegar al senado, posición que ahora tiene Gálvez 

Ruiz. (Carlos Camacho, página 03)  

El Reloj-La hora en punto: Mujeres hidalguenses y el proceso electoral Vinculación con la sociedad civil, es la 

responsabilidad que recientemente aceptó Carolina Viggiano Austria, quien de esta forma, se suma al equipo de campaña 

del aspirante más sólido a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto. El nombramiento de Viggiano, tiene que 

ver, se entiende, con una trayectoria ascendente de una mujer que nació, creció y vive para hacer política. Oriunda de 

San Juan Ahuehueco, comunidad enclavada en el municipio serrano de Tepehuacán de Guerrero, Carolina Viggiano, 

cumple aún con la responsabilidad en San Lázaro, contraída con los habitantes del sexto distrito federal electoral con 

cabecera en Pachuca. Tras las designaciones de David Penchyna y Omar Fayad, como candidatos a senadores por 

Hidalgo, muchos suponían que en lo sucesivo, Viggiano se dedicaría de tiempo completo, a la presidencia del DIF en 

Coahuila, junto a su esposo Rubén Moreira, gobernador de aquella entidad. Su reciente nombramiento, tiene que ver, 

desde luego, con el reconocimiento a su trayectoria en la administración pública. En los cargos de elección popular que 

ha desempeñado su labor ha sido marcada por la capacidad; Viggiano es una mujer de resultados, por ello ha sido 
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llamada a la encomienda. En Pachuca, cabecera del distrito federal número 6 correspondiente a Hidalgo, Mirna 

Hernández, ha sido postulada por el Partido Revolucionario Institucional. "Pachuca no será fácil", comentan algunos 

interesados en la política, y la verdad es que están en lo cierto, hoy ningún proceso electoral se asemeja a los tiempos 

del presidencialismo; sin embargo, pocos reparan en la trayectoria de "La güera" y su arraigo entre las estructuras del 

PRI capitalino. Secretaria del PRI municipal, directora del Instituto Hidalguense de la Vivienda, secretaria general en el 

ayuntamiento de Pachuca, presidenta del PRI capitalino y más recientemente directora del Instituto Hidalguense de la 

Mujer, son algunas de las "cartas credenciales" de Mirna Hernández, que aspira a convertirse en di -putada federal. En la 

acera de enfrente y pese a la condición adversa que enfrenta, Edith Ibarra, conocida igualmente como "La Güera", es 

impulsada por la dirigencia nacional perredista para competir por la misma curul a la que as -pira Mirna Hernández. "La 

Güera" de la 20 de Noviembre, para estar en condiciones de entrar en la competencia e lectoral, deberá aclarar su 

situación legal, para gozar de sus derechos constitucionales y hacer campaña en pos de una curul en San Lázaro. 

Viggiano, Hernández e Ibarra, son tres de las mujeres, que seguramente ocuparán espacios importantes en este proceso  

electoral que definirá el rumbo del país;  a ellas, se suman Nuvia Mayorga, Paula Hernández Olmos, Bertha Xóchitl Gálvez 

y Mirna García; en la entrega siguiente haré comentarios respecto a sus roles en la política.   (Edmundo Pineda, página 

09)  

Criterio-Todo por su nombre…  

Ahora digamos ¡salud!: La aparición en la pantalla chica de un canal dedicado al género de momias, sustos y demás 

fantasmas, causa expectación, pero nunca arrancará un escalofrío semejante al provocado por la sangre fría de los 

funcionarios de la Secretaría de Salud en Hidalgo. El saber que en Hidalgo por cada tres mil habitantes apenas hay dos 

médicos, porque los demás cubren tareas administrativas o bien que en el último año del ejercicio de Miguel Osorio, una 

cantidad superior a los 51 millones de pesos fue entregada como gastos a comprobar sin que exista evidencia de que 

fueron comprobados o justificados. Causa realmente pavor, el saber que los empleados del Hospital Regional de Actopan 

al checar que había medicamento caduco, rompieron los frascos de butilhiocina y lo tiraron al drenaje urbano. Todos 

sabemos, y de acuerdo a las cifras del Inegi, más de la mitad de los hidalguenses se encuentra en algún grado de 

pobreza extrema lo que implica que debe comprar hasta la gasa que le ponen c uando sufre alguna herida. Pues, bien, 

aquí los administrativos de la secretaría de Salud, se dieron el lujo en ese último año de gobierno de dejar que se 

caducaran materiales de curación por un millón y medio de pesos. Y decía al principio que esto se tra taba de terror, 

porque sólo personas inhumanas podían ver que las personas padecieran y sufrieran sin atenderles sus males. En un 

muestreo que realizaron los auditores, vieron que de 150 recetas que dio en sus servicios médicos esa dependencia, 

ninguna de ellas fue cubierta al cien por ciento. El dictamen calificado como negativo, tal vez sería posible repararlo si se 

tratara de otra materia, sin embargo vemos que aquí, gracias a ese inhumano trato, muchas vidas de los hidalguenses 

sino se perdieron, si tuvieron graves consecuencias para su recuperación. El documento de la Auditoria Superior de la 

Federación, hace notar que por necesidad debe haber personas sancionadas por estas fallas, al menos dicta doce 

procedimientos que deben ser perseguidas. Es demoledor el saber que estuvimos en manos de un equipo de trabajo que 

apenas alcanzó el 49.6 por ciento de las metas programadas, lo cual nos muestra que todo podría ser importante menos 

cumplir con la tarea de brindar un buen servicio. Sin embargo, el apapacho para algunos de los cuates o conocidos se 

deja ver en las cuentas, pues resulta que cinco médicos estuvieron cobrando como especialistas la irrisoria cantidad de 

dos millones y fracción, sin que haya evidencia que realmente tiene ese grado académico y de conocimiento. Desde el 

arranque del estudio, los auditores dejan claro que dentro de esa dependencia no existe un código de ética, circunstancia 

que obliga a pensar que cuando eso sucede, estamos sujetos a que todo puede suceder. Cuál sería la ética de un médico 

que miente u omite sobre su preparación con tal de ganar dinero y por ende pone en riesgo una vida humana o muchas. 

Como un contador o personal administrativo puede rendir buenas cuentas si hay una ausencia de ética. Hay códigos 

humanos que nadie puede pasar por alto y uno de ellos es la ética, pues habría que preguntarle al ex secretario Jorge 

Islas Fuentes, actual subsecretario de administración. Nimiedades: Con engaños sus "amigos" lo detuvieron, ahora 

imploran no ser mencionados. (Jorge Mart ínez, página 03)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que tras las supuestas encuestas fantasma que aplicaron en el PRD, el comité estatal dio a conocer por fin los nombres 

de sus candidatos a diputados federales, entre los que destacan personajes de diversas corrientes como Diana 

Marroquín, alumna de Guadarrama o Manuel Zúñiga, del grupo de los Cornejo y hasta ratificaron Edith Ibarra, 

quien todavía se tendrá que medir ante María Cruz García, de Movimiento Ciudadano para ahora sí, definir  quien 
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representará a las izquierdas durante la elección de este año.  

Que el alcalde de Pachuca, Eleazar García se ha dado a la tarea de revisar todos los proyectos que se quedaron 

pendientes durante la pasada administración y en los que, misteriosamente, ha encontrado algunas irregularida des. 

Ahora resulta que el proyecto de cambio de luminarias no funciona como originalmente se pensó, pues en la actual 

administración acusan que los recibos de CFE llegan igual de caros que cuando estaban las anteriores lámparas de 
alumbrado público. 

Que donde también se han descubierto proyectos misteriosos es en Tulancingo, pues resulta que el actual edil, Julio 

Soto, acusa que el anterior presidente no dejó ningún proyecto para un nuevo relleno sanitario en la región y del que 

Jorge Márquez estuvo presumiendo que ya lo tenía casi listo, pero nunca lo mostró, a pesar que ya existían recursos 
etiquetados. Ahora habrá que ver dónde quedó ese dinero.  

Que a quien se le está apoyando desde arriba, dicen, es al líder del Frente Juvenil Revolucionario  en Hidalgo, 

Antonio Lechuga, para que sea tomado en cuenta para una diputación federal por la vía plurinominal, pues le atribuyen 

el resurgimiento político de este sector en las campañas estatales, así como en las redes sociales. Falta saber que opina 
del asunto el diputado federal hidalguense Canek Vázquez, quien es el dirigente nacional de los jóvenes priistas. 

Que quienes ayer de plano dejaron las oficinas y se disfrazaron de diferentes personajes fueron los empleados de la 

presidencia municipal de Huejut la, pues ayer se celebró el carnaval de este municipio justo frente a al alcaldía, por 
lo que los funcionarios no dejaron pasar la oportunidad de bailar ante una buena cantidad de bandas de viento.  

(Redacción, página 03)  

Milenio-Las Perlas…  

“Están en vías de extinción porque la condición de pobreza y marginación hizo que en años pasados los padres no 
transmitieran la lengua a sus hijos.”  

Alejandra Villalpando, ex delegada de la CDI, sobre los hablantes de lenguas indígenas que ya no transmiten su 
lengua materna.  

“Vamos a modificar los espacios de comida, no pretendemos quitar a las personas que trabajan ahí, pero sí que 
respondan a las exigencias del público que al final son los que pagan.”  

Erika Ort igoza, administradora del Parque de Convivencia Infantil de Pachuca,  sobre la remodelación que tendrá este 
lugar. 

“México está preparado para que lo gobierne una mujer, pero debe ser una mujer con experiencia.”  

Paula Hernández Olmos, diputada federal, sobre la aspirante a la presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota. 

671 DÍA S DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario.  

(Redacción, página 03)  

Criterio-Se dice… que en Xochicoatlán los petistas se sienten seguros de ganar en la próxima contienda electoral 

municipal, pues dicen tener el apoyo de Estela Arellano, actual directora de Gobernación en Atotonilco el Grande, y 

de Rubicel Chino Soni, subdirector de la policía municipal, quienes se han manifestado en contra de Andrés López, 

candidato de la coalición PRI-Nueva Alianza, a quien acusan de ser un golpeador. Por ese motivo dicen que votarán por 

el candidato petista Baltazar Soni, y es que los profesores de ese municipio ya trabajan a favor del PAN y PT.  

que contrario a otros procesos, en esta ocasión el PRI postuló como candidatos a militantes de sus propias regiones en 

la mayoría de los distritos, lo que podría ser de gran util idad para lograr el voto de los hidalguenses. En esta ocasión el 
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único que no es nativo del distrito que representa es Víctor Velasco (Actopan), aunque en su calidad de secretario de 

Desarrollo Social en el estado tuvo mucho contacto con los habitantes de esa demarcación.  

que el PRI Hidalgo ya reestructura su maquinaria, y por lo mismo trabaja en torno a los delegados municipales de ese 

instituto político, además de estudiar posibles reacomodos en el comité estatal.  

que para conmemorar un aniversario más del encueramiento de policías estatales en Francisco I. Madero, ayer llegaron 

más de 600 normalistas de otras entidades del país, al parece incluso de la normal de Ayotzinapa, quienes encapuchados 

exigieron la reapertura de la Normal Rural Luis Villarreal, en El Mexe. Habría que ponerle atención a este tema, sobre 

todo cuando los ánimos aún están caldeados tras la mortal reyerta entre autoridades y estudiantes en Guerr ero, el mes 

pasado. 

que con apenas unos pocos días de diferencia, el gobernador Francisco Olvera recibirá por segunda ocasión en este 

año al presidente Felipe Calderón. Los mandatarios coincidirán en Atotonilco de Tula, donde el inquilino de Los Pinos 

hará una visita a la macroplanta de tratamiento de aguas residuales.  

que en el Ayuntamiento de Pachuca ayer se sacaron un 10. Esto, porque el alcalde Eleazar García, poniéndose un poco 

bíblico, encabezó la firma de un decálogo de valores para los ciudadanos de la capital hidalguense. Respeto a la ley, 

civilidad, educación vial, ética ciudadana, cuidado al medio ambiente, cuidado a la salud, solidaridad, puntualidad, 

equidad y “amor por tu ciudad”. Tras la firma, algunas chicas dijeron, mitad en serio y mitad en  broma, que si algún 

pachuqueño reunía todos esos puntos, que les consiguieran su dirección y teléfono. (redacción, página 03)  

Independiente-El Socavón: Violencia solo provoca más violencia (redacción, primera plana)  

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Suena a todo volumen que la designación de funcionarios sustitutos en el gobierno estatal podría aplazarse 

hasta la próxima semana, debido a la agenda de trabajo del gobernador Francisco Olvera Ruiz.  

Hace 15 días, Víctor Velasco, Mirna Hernández, Francisco González, Darío Badillo y Enrique Macedo 

renunciaron a la secretaría de Desarrollo Social, el Instituto Hidalguense de la Mujer, la Promotora Turística de 

Hidalgo y las coordinaciones regionales de Huejutla y Tulancingo, respectivamente, para registrarse como 
candidatos del PRI a diputados federales.  

Los cargos aún permanecen acéfalos. Sólo en la Coordinación de Comunicación Social, donde dimitió Roberto Pedraza –

también para contender el 1 de julio-, hubo un nombramiento oficial: el de Antonio Meza como encargado de 
despacho del área. 

Entre las actividades del mandatario estatal destaca una nueva visita a Hidalgo del presidente Felipe Calderón 

Hinojosa, quien apenas la semana pasada vino a la entidad para inaugurar dos pasos a desnivel en la carretera 
Pachuca-Ciudad Sahagún. 

A reserva de confirmarse, el jefe de la nación acudirá hoy al municipio de Atotonilco de Tula , donde 
supervisará los avances en la construcción de la megaplanta de tratamiento de aguas residuales El Salto.  

El que no quedó nada contento con los resultados de la contienda interna de Acción Nacional para elegir candidatos al 
Senado es Daniel Ludlow, quien perdió ante su contrincante Bertha Xóchit l Gálvez.  

El ex diputado federal denunció desde un principio que en el proceso había “dados cargados” hacia la 

originaria de Tepatepec, de lo cual no le quedó duda alguna tras conocer los resultados oficiales de las votaciones 
realizadas el domingo.  

Este martes, Ludlow ofrecerá una conferencia de prensa para fijar su postura al respecto y, eventualmente, 
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anunciar que impugnará los resultados ante la Comisión de Elecciones del PA N.  

Pese a ello, el dirigente estatal panista, Alejandro Moreno –quien llegó al cargo gracias a la ayuda de Gálvez-, 
insiste en que proceso fue transparente.  

Hoy inician las actividades del Congreso de la Familia, organizado por el Sistema DIF Hidalgo (DIFH).  

Aunque el evento se ha venido realizando desde hace varios años, esta vez se impartirán conferencias y talleres a nivel 
regional, lo cual representa una innovación ya que antes las actividades sólo se desarrollaban en Pachuca.  

(redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado…  

Charros con el Charrez  

Cipriano Charrez Pedraza, flamante alcalde de Ixmiquilpan, sigue en lo suyo, que es presentarse como el único y 

auténtico salvador de todo el Mezquital, por lo que cualquiera que no sea él y sólo él, lleva las de perder. Curiosa la 

forma de actuar del pupilo de Xóchitl Gálvez, porque ya se adelantó y dijo que su casi primo, Roberto Pedraza Martínez, 

será culpable de cuanto hecho violento se registre en esa demarcación. Parece que cuando se trata de parientes la 

guerra es a muerte, y si no que le pregunten a su hermano de mismos apellidos.  

Daniel, pues que se regrese al PRI 

El siempre sincero Daniel Ludlow Kuri quedó,  como todos esperaban, en el segundo lugar de la elección de candidatos 

panistas al Senado de la República y algunos ya aseguran que piensa seriamente en regresarse mejor al tricolor. Total, si 

la Xóchitl ya le ganó, no sin antes humillarlo en sus declaraciones, nadie lo va a extrañar en el panismo hidalguense. 

Además que en la suerte del trapecista es todo un exponente el susodicho, que se prepara para presentar su salto con 

vuelta inversa y para atrás, faltaba más.  

Veras Godoy: “No me toquen ese vals”  

El rector de la UAEH, Humberto Veras Godoy, todo amable concedió una entrevista y no faltó el impertinente que le 

preguntó si se puede auditar el Patronato Universitario. Casi casi se levanta y revira: “A ver si de veras muy valiente, 

¿porqué no auditas a tus papás?, ¿ah, verdad?”. Y no, pues sí, qué pregunta tan mal intencionada esa de cuestionar si al 

Santo Patronato Universitario lo pueden auditar, “no me toquen ese vals”, habría dicho para poner pies en polvorosa.  

Veda electoral, explicación 

Para que les quede más que claro, y cito de la fotografía con diálogos que publica el periódico Visto Bueno cuando 

pregunta uno de los que aparecen en la misma: “¿Ustedes entienden las restricciones de la etapa de “intercampaña”? La 

respuesta es aleccionadora: “¡Claro! Lo que no está prohibido está permitido pero puede ser sancionado”. Y cierra otro 

de la foto que piensa para sí: “Y viceversa. Nos queda clarísimo a todos…”. Pues sí, clarísimo.  

(redacción, página 03) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango…  

Del Tingo  

Lamentable resulta la escasísima participación de los alrededor de 45 mil miembros activos y adherentes del Partido 

Acción Nacional (PAN) en la elección de sus candidatos a senadores y diputados federales, poco más de 10 mil de un 
padrón superior a los 45 mil afiliados, todo indica que no hubo interés ni poder de convocatoria.  

Al Tango 

Quien ante estos comentarios salió a la defensa de su partido, fue la delegada del Conafe Irma Beatriz Chávez Ríos, 
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quien lejos de hacer una autocritica los justificó diciendo que a Omar Fayad y David Penchyna del Revolucionario 
Institucional (PRI), los habían elegido menos, en serio que ganas de ver la paja en el ojo ajeno.  

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Paula Hernández: La diputada federal de extracción priista realiza las acciones correspondientes para presentar 

su informe de actividades y cumplir así el compromiso con sus representados. El desempeño de la legisladora dentro de 

las diferentes comisiones a las que pertenece en San Lázaro no pasa desapercibido, por ello mantiene un excelente perfil. 

La figura de Hernández Olmos es claro ejemplo de trabajo y esfuerzo.  

Abajo-Alejandro Moreno: El presidente estatal del PAN presumió que el proceso para elegir candidatos tanto para una 

diputación, como para el senado sería bajo total transparencia; sin embargo, desde el inicio de las votaciones surgieron 

diversas anomalías. Lo peor del caso es que fueron los propios panistas quienes insistieron en que la elección estuvo 

plagada de irregularidades, “más rápido cae un hablador que un cojo”.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CARNAVAL 

Hidalgo es una ent idad con amplia riqueza cultural y un claro arraigo hacia sus costumbres, entre dicha 

diversidad de expresiones se ubican los tradicionales carnavales. En diferentes regiones hay festejos y la oferta 

cultural es muy amplia a pesar de la escasa difusión por parte de la Secretaría de Cultura y Turismo.  Por fortuna, hace 
unas semanas hubo adiciones importantes a esta dependencia y de ahí se espera una nueva dinámica de trabajo.  

PROCESOS 

Las contradicciones y excesos de las dirigencias nacionales sobre los comités estatales del Partido de la 

Revolución Democrática y de Acción Nacional, lejos de causar extrañeza, sólo confirman el porqué de que 

día a día tengan menos simpatizantes. En el sol azteca las constantes luchas intestinas por el reparto de 

candidaturas diluyó a la militancia al grado de que no hay ya ni convocatoria para sus eventos y todo se hace a través de 

organizaciones periféricas.  Por su parte, en el PAN la imposición del Comité Ejecutivo Nacional y los infiltrados de otras 

expresiones políticas tienen al partido al borde de una crisis, como quedó de manifiesto el domingo cuando no alcanzaron 
incremento en la participación, tal como habían anunciado. 

SOLICITUD  

Son ya varios los padres de familia, cuyos hijos asisten a la Escuela Preparatoria Número 4 de la ciudad 

capital, quienes se manifestaron ante la instalación de un billar a escasos 50 metros de este plantel 

educativo, motivo por el cual exigieron la inmediata intervención de las autoridades municipales para que 

lo clausuren, o en su caso sea reubicado dicho negocio, ya que es muy común observar el ingreso de los alumnos 
a este local, aún durante las horas en que se supone deberían estar en clases. 

 (Redacción, página 02) 
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